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ТРЕВ ОВШ Я НЕРЕСТРОЙКН
М е р а  д о л г а  
и активности

с  волнением и горячим 
одобрением прочитал я до
клад М. С. Горбачева на ян
варском Пленуме ЦК КПСС 
и постановление Пленума 
«О перестройке и кадровой 
политике партии». Глубокий 
анализ жизни нашей стра
ны, смелость поставленных 
перед партией и советским 
народом задач заставляют 
каждого из нас критически 
посмотреть на свою работу, 
на свое место в огромной 
деятёльности партии, в на
чавшейся перестройке и свя
занных с ней процессах ре
волюционных преобразова
ний нашего общества.

Нам, работникам народ
ного образования, необходи
мо сделать анализ работы 
каждого педагога по претво
рению в жизнь требований 
школьной реформы. В ра
боте Светленской средней 
школы за эти три года, ко
нечно, появилось много но
вого. с помощью трудовых 
коллективов б^овых агро- 
промьппленных комплексов 
успешно решены вопросы 
трудового обучения, профес
сиональной подготовки и 
производительного труда 
учащихся. Производственная 
бригада старшеклассников 
«Ритм», работающая кругло

годично на Межениновской 
птицефабрике,. летом про
шедшего года открыла счет 
первому своему миллиону 
{рублей, вырастила и прода
ла государству 526 тонн 
птичьего мяса. Успешно 
внедряются новые формы и 
типы уроков, творческими 
лабораториями для коллек
тива стали школы передо
вого опыта, предметные ме
тодические объединения.

Коллектив ищет новые 
формы воспитательной ра* 
боты с учащимися. Хорошей 
традицией в школе стал по
стоянный общеученический 
поиск по сбору материалов 
к рукописным книгам, по
священным знаменательным 
датам в жизни нашей стра
ны. Созданы книги «Этих 
дней не смолкнет слава» — 
к 40-летию Победы, «От 
съезда к съезду. Шаги пя
тилетки» — ко дню откры
тия X X V II съезда КПСС. 
Сейчас ребята ведут поиск 
материалов к книге «Листая 
стран1щы истории Родины», 
посвященной 70-летию Ве
ликого Октября.

Созданы и работают раз
новозрастные отряды по 
месту жительства учащих
ся. Сейчас при Меженинов
ской птицефабрике создает-

З а ц е н н о с т и  
и с т и н н ы е !  

а не л о жн ые
Пленум Центрального Ко

митета КПСС — большое 
, событие в жизни партии и 
советского народа. Материа
лы январского Пленума 
Внимательно изучают сей
час в каждом коллективе, в 
каждой семье. К е1ждый ста
рается примерить к себе, к 
сфере своей • деятельности 
все многообразие идей, с 
которыми партия вышла на 
Пленум.

Меня, музыканта, радует, 
что в этом многообразии 
нашла место и партийная 
забота об. обогащении ду
ховной ЖИ13НИ советских 
людей. «И х долг, — гово
рится в постановлении Пле
нума о работниках совет
ской культуры и искусства.

— обогащать духовную 
жизнь общества, содейство
вать идейному и нравствен
ному росту человека труда, 
создавать талантливые, пра
вдивые произведения, отра
жающие нашу действитель
ность во всей ее многогран
ности и величии, решитель
но противостоять идейно
культурной агрессии импе
риализма, ’ стремящегося 
навязать нашему народу, 
прежде всего молодежи, ло
жные ценности, чуждые гу
манизму».

Все названо точно. Разве 
не встречал каждый из нас 
хотя бы один-два само
деятельных вокально - ин
струментальных ансамбля, в 
которых дерзают играть —

ся культурно - спортивный 
комплекс, который объеди
нит работу поселкового спор
тивного комплекса, военно- 
спортивного и подросткового 
клубов, музыкальной и об
щеобразовательной школ, 
плавательного бассейна, сту
дии изобразительного ис
кусства, детских спортив- 
йых школ поселка. Это но
во. Это интересно. И одна
ко, когда начинаешь анали
зировать свою работу глуб
же, выявляется еще очень 
много нерешенных проблем, 
зависящих прежде всего от 
нас самих.

Прежде всего медленно и 
неровно идет перестройка 
педагогических коллективов.

- В каждой школе рядом с 
творчески работающими 
учителями еще много инер
тных, Не желающих искать 
новое учителей.

Плохо организована педа
гогическая практика буду
щих учителей. В нашей, на
пример, школе за год, как 
правило, проходят педагоги
ческую практику 8—10 сту
дентов ТГПИ. Напрашива
ются они на практику сами, 
в процессе практики никто 
из институте ими не руко
водит, кураторы в школе не 
бывают. И получается, что 
практическая подготовка 
студента к школе зависит- 
лишь от его сознательно
сти и старания.

А. САБАНЦЕВ, 
директор Светленской 
средней школы, заслу
женный учитель школы 

РСФСР.

и выходить на публику! — 
люди, не владеющие эле
ментарными навыками, а 
иногда и не обладающие му- 
зьжальным слухом.

Чтобы не быть голослов
ным, сошлюсь на собствен
ный опыт. Несколько лет 
назад меня пригласили 
на один из томских 
заводов, чтобы немного 
«подправить» тамошний 
ВИА. Увы, подправить здесь 
уже было ничего нельзя. 
Ребята, мало что смысля
щие в музыке, пели бук
вально «с чужого голоса»— 
шлягеры с английских, аме
риканских пластинок, не 
понимая даже смысла того, 
что поют...

Думается, что мы не смо
жем направить в нужную 
сторону музыкальные при
страстия молодых, пока не 
научимся с ними серьезно 
работать.

С. КОРОЛЕВ, 
заслуженный работник 
культуры РСФСР, му
зыкальный руководитель 
областного театра драмы.

Евдокия Григ о р ь е в н а
Зинченко не мыслит свою 
жизнь без цеха № 5 мано
метрового завода. В ее 
бригаде 30 человек. Собира. 
ют они манометры разных 
типов. И когда в комплек- 
тэчощих деталях, поступа. 
ющих из заготовительных 
цехов, обнаруживается брак, 
Евдокия Григорьевна сер. 
дится не на шутку.

— По рукам надо дать 
бракоделам, __ говорит она.

27 лет Е. Г. Зинченко на 
заводе, и все на одном месте. 
Ей Дорога честь заводской 
марки.

После январского Пленума 
ЦК КПСС бригадир вместе 
со своими товарищами на. 
чали действовать еще энер. 
гичяее, потому что ускоре. 
ние начинается ва каждом 
рабочем месте.

НА СНИМКЕ: бригадир
коммунист Е. Т . Зинченко.

Фото А. Васильева.

У б а р ь е р а  
госприемки
Рукотворные холмы бракованной про* 

дукции образуются в цехах объединения 
«Сибэлектромоторп.
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Сегодня на нефтепромыслах---------------------- -------------------------------------------------

...Поздний вечер. Окна 
корпуса, в котором изготав
ливаются комплектующие 
детали для электродвигате
лей, освещены. Ведет сборку 
вторая смена, а в полночь 
ее сменит еще и третья. С 
введением госприемки за
тормозился техиолог»гче- 
ский процесс. Около сбороч
ных линий и испытатель
ных станций высокие зава
лы из' поставленных ДРУГ 
на друга электродвигателей.

— Здесь скопилось штук 
четыреста, а может, все 
пятьсот, — определяет на 
глаз мастер Владимир Ни- 
канорович Лаходынов. Ка
чает головой бригадир сбор
щиков Владимир Николае
вич Ивашов. Сегодня он 
принимал участие в работе 
профсоюзной конференции 
объединения. О многом там 
говорили. Что-то воплотится 
в жизнь. А  пока бригадир то
ропится переодеваться. Ему 
надо на свое рабочее место. 
Каждая из трех бригад на 
участке должна давать за 
смену по 305 электромото
ров (а все вместе 915), по
лучается лишь по 700—800. 
У  объединения «Сибэлектро- 
мотор» накопилось много 
долгов: на 26 января отста- 
вгши от плана на четырнад
цать с половиной тысяч 
штук!

Пролет корпуса. По обе 
стороны его стоят метгипли- 
ческие поддоны. На каждом 
— по 32 электромотора. Счи
таю поддоны; пять... шесть... 
десять. Это же больше 
трехсот моторов!

— Возврат, — коротко го
ворит Владимир Никаноро- 
вич. Слово-то какое! Его се
годня очень часто говорят 
на тех предприятиях, где

введена госгщиемка. Воз
врат — это значит брак. 
Правда, его можно испра
вить. Но такой работе не 
обрадуешься. |Приходится 
переделывать сделанное.

Возвращаемся к сборочной 
линии. Новичок-подсобник 
цепляет на крюки подъ
емника по два мотора и 
относит их в сторону. Руко
творная гряда растет на 
глазах. Эти электромоторы 
еще не проходили испыта
ние. Потом их из груды бу
дут опят}> брать и опять 
ставить на линию.

— Проточка фланцев за
держивает, — поясняет 
Владимир Никанорович. — 
Изменили ее технологию, 
уменьшили скорость, и те
перь два токаря не успева
ют.

Подумалось; причина из
вестна, а почему-то никто 
не бьет тревогу, никто не 
принял решения, как лик
видировать «пробку». Ока
зывается, на участке еще и 
подвесной конвейер Часто ос
танавливается. Так как гос- 
приемка возвращает часть 
продукции, в обратный путь 
электромоторы возвращают
ся на занятых поддонах 
(мы их уже видели на обо
чине пролета). А  для новой 
продукции их не хватает. 
Вот и приходится собран
ные, но еще не • испытан
ные электромоторы сни
мать с конвейера, склады
вать грудами на полу.

Есть и другие причины, 
мешающие ритму; на вто
ром конвейере пора менять 
фрезерный станок, да и на 
других токарное и фрезер
ное оборудование старое и 
ненадежное. Это особенно 
почувствовали с введением

госприемки.
...К окнам цеха прильну^г 

ла ночь, а на участках ра
бота идет своим чередом. 
Если бы можно было га
рантировать нужное каче
ство, и во вторую смену ре
зультаты стали бы не хуже, 
чем днем. Есть наладчики, 
ремонтники, открыта столо
вая. Только работай. Но... 
С первых чисел января в 
сборочном цехе начали 
« кувыркаться»...

В пролете, где оформлена 
наглядная агитация, есть 
«График соревнования ме
жду бригадами цеха № 3». 
Четыре из них с одинако
выми месячными задания
ми, у двух остальных они 
чуть меньше. Каждый день 
взятый рубеж заштриховы
вают оранжевым цветом. С 
первого взгляда трудно по
нять, что к чему, У  бригад 
Климентенка ц Ремиха по
мечены первые дни послед
ней декады (у них на счету 
больше чем по 4 тысячи 
электромоторов), а вот у 
бригады Штромайера и двух 
тысяч нет. Отстает с това
рищами и мой знакомый — 
бригадир В. Н. Ивашов., А 
ведь я знаю, как он горяч 
до работы. План прошлого 
года бригада выполнила 
раньше почти на полмеся
ца. А  сейчас дело идет ту
го. Значит, не от рабочих 
это зависит. Они готовы бо
роться за 28 процентов в 
первом квартале. Мешают 
срьгаы в организации п{ю- 
изводства.

К. ПЕТРОВ.

Развивая опыт О зе р н о го ,
васюганцы в I квартале нынешнего года введут новое месторождение

Рассказывает заместитель на
чальника НГДУ «Васюганнефть» 
С. А. Жвачкин:

— Ввод новых месторождений 
— всегда не простая задача, осо
бенно когда поджимают сроки. 
Но Западно-Катьшьгинское, кото
рое мы готовимся ввести сейчас, 
пожалуй, первое в истории Васю- 
гана будет сразу обустраиваться 
комплексно. В прошлом году мы 
тоже удачно ввели Озерное место
рождение. Но его полноценный 
ввод растянулся на целый год, а 
прирост добычи получаем только 
нынче. За счет этого, кстати, на

деемся компенсировать отстава
ние и выйти на . напряженный 
плановый график февраля. Самое 
главное достижение на Озерном— 
капитальные дороги и подготов
ленные к бурению кусты.

Опыт Озерного пригодится в
ньгаешнем году. Учитывая прош
логодние ошибки, мы сконцентри
ровали уже на сегодняшнем эта
пе больше сил. Месторождение 
будет введено не просто освое
нием разведочной скважины и
прокладкой нефтепровода. Капи
тальная дожимная насоснгш стан
ция, постоянный нефтесборный

коллектор, энергопитание от ВЛ-35 
и даже капитальные дороги — 
сразу после начала эксплуатации. 
Это сегодня уже не мечты, а ре
альная задача, расписанная по 
конкретным мероприятиям, кон
кретным срокам.

Что делается для ввода место
рождений сегодня? Трест «Томск- 
нефтестрой» уже провел псадгото- 
вительные работы,. и сейчас свар
щики на стеллажах крутят пово- 
ротку. На сегодняшний день уже 
сварено в плети больше 8 кило
метров труб, а на самой трассе 
их вывезено в километров. Как 
никогда рано получим мы на За-

падно-Катыльгинском устойчивое 
энергопитание, а значит, вот-вот 
начнут раскручивать станок бу
ровики. Мобильное управление 
строительства треста «Томскэнер- 
гострой», с которым не всегда 
легко найти общий язык, на этот 
раз развернулось оперативно. Уже 
вывезены на трассу все сваи, про
бито опорами 20 пикетов из полу
сотни. Нет . вопросов по комплек
тации энергооборудования.

Уже не первый раз выручают 
нас дорогами казахстанские строи
тели. Сейчас они отсыпали два 
километра дороги в капитальном 
исполнении. С другой стороны

цродвигаются дорожники СУ-965 
треста «Стрежевойдорстрой», ко
торые в последнее время нас то
же не подводили. Так что наше 
управление будет иметь проезд 
по схеме Пионерный—Катыльга 
— Западно-Катыльгинское — юг 
Первомайского месторождения.

Вот такая обстановка склады
вается у нас на' сегодняшний день. 
Единственно пока сложные вопро
сы — по комплектации дожимной. 
Объект вводится в первом квар
тале, а заводы пока не могут 
дать полноценной комплектации 
насосами, электрооборудованием и 
кое-какими мелочами. Но, судя по 
настрою строителей, по правиль
ному пониманию, наших задач 
всеми смежниками, начиная со 
второго кварталу, мы будем иметь 
неплохой прирост добычи за счет 
нового месторождения, что позво
ляет с уверенностью смотреть на 
выполнение годового плана.

Творцы ускорения

Сегодня в этой рубрике рассказывается о 
труде, заботах, радостях и надеждах одной из 
первых в Кожевниковском районе четырех, 
тысячниц — доярки совхоза «Кожевников- 
ский» Светланы Гавриловны Шунта. Она на
доила в 1986 году ло 4.123 килограмма молока 
от коровы. (2.я стр.)

Советский 
фонд мира

Эта общественная 
организация стала од. 
ним .из многочислен, 
иых и сплоченных 
объединений людей, 
чья жизненная потреб, 
ность — внести свою, 
хоть малую, но кон^ 
кретную частицу а об
щее дело сохранения 
мира. (З.я стр.)

Театральная 
. зима

Гастроли Ленин,
градского академичес. 
кого театра драмы им. 
А. С. Пушкина в Т’ом. 
ске и Томского обла
стного театра драмы в 
Стрежевом находят
благодарный отклик 
у зрителей. (4-я Стр.)

Любителям 
древней игры

адресован очередной 
шахматный выпуск. В 
нем рассказывается о 
срревнованиях, прохо. 
дивших в стране и об. 
ласти, публикуются 
очередные ходы в пар
тиях наших читателей 
с гроссмейстером А. Со
коловым, (4-я стр.)

От бригадного —  к коллективному

Д Р У Г О Г О  
ПУТИ НЕТ

Перйым в тресте «Спецстроймеханизация» на новую 
форму организации и стимулирования труда перешло 
строительное управление № 14. Трудности, с которыми 
столкнулись организаторы коллективного подряда при 
его внедрении, оказались типичными для многих трудо- 
вьк коллективов, решивших работать по-новому. ■

Конечно, ни начальник 
СУ-14 Г. Федосеев, ни глав
ный инженер Ю. Лысенко 
не надеялись на то, что все 
сразу пойдет без сучка, без 
задоринки. Понимали: во
всяком новом деле трудно, 
сти неи;йежны. Но при этом 
видели перспективу и счи
тали ее многообещающей. 
Еще в январе прошлого го
да в Московскую область, в 
знаменитый теперь трест 
«Мособлсельстрой» № 18 
был направлен Юрий Пав
лович Лысенко «поучиться у 
Трав1кина». Привез оттуда 
ворох рекомендаций, разра
боток. Все они были тща- 
тАдьно грсанаяизирсваны. 
Важно было уловить суть 
метода, чтобы применить 
его уже в соответствии со 
спецификой СУ-14, п р о ^ ль  
работ которого иной, нежели 
у .Строительного треста из 
Подмосковья.

Итак, перспектива была 
хорошей. Четко отлаженный 
механизм хозрасчетного кол- 
лектива помог бы избавить
ся от многих бед, хрониче
ски поражающих, строите
лей. Подряд начисто oTMe-' 
тает такие понятия, ’ как 
«уравниловка» и «перерас
ход» заработной платы», руб
лем' бьет по нарушителям 
трудовой дисциплины. Лен.' 
тяям, ̂ акоделам... Но это в 
идеале. Предстояло главное 
— убедить рабочих в реаль- 
Чости и необходимости кол
лективного подряда. Для 
тех, кого все всегда устраи
вает, любые перемены 
страшны; Справедливо рас- 
судив, что такие вряд ли 
окажутся в большинстве, 
руководство упргшления ре
шило вынести вопрос о пе
реходе на новую форму ор
ганизации труда на общее 
собрание трудового коллек
тива. Коллектив одобрил 
предложение .руководителей. 
Не единодушно, сомневаю
щиеся, конечно же, дали о 
себе знать, но дорога перед 
подрядом была открыта.

Кропотливейшая работа 
легла теперь на плечи 
Г. Федосеева, Ю. Лысенко, 
инженеров аппарата строи
тельного управления. Со
ставление графиков, разра. 
ботка нормативов, порядка 
применения коэффициента 
Трудового участия.

— Легче было дом постро
ить,— шутит сейчас Ю. Лы
сенко.

Сам он больше месяца 
просидел над бумагами, при
везенными из Москвы. Не
мало времени потратил на 
разъяснение метода сотруд
никам управления.'

Прошедший год оклады, 
вался для СУ-14 неважно. С 
первых месяцев было допу- 
щеио отставание в освоении 
денежных средств. А  ведь 
вьтолн1ение планов и зада
ний — , основополагающий 
принцип действенности кол
лективного подряда. Достичь 
успехов можно было лишь 
путем коренной перестрой
ки. И эта перестройка нача
лась.

С 1 июля 1986 года СУ-14 
официально перешло на 
коллективный шдряд.

Первые три месяца жела
емых результатов не прине
сли. Перерасход заработной 
платы составил . около 50 
тысяч рублей, темпы роста 
зарплаты значительно опе
режали рост производи
тельности труда.

Лишь с ноября, когда под
рядом было охвачено боль
шинство звеньев и подраз
делений строительного уп
равления, когде стал регу
лярно действовать хозяйст
венный совет, когда, нако
нец, пришли первые успехи, 
можно было вздохнуть по
свободнее. План четвертого 
квартала был вылюлнен на 
101,3 процента, полностью 
покрыт перерасход заработ
ной платы. Упра[вле- 
ние перевыполнило план 
по производительности тру
да, обеспечило ввод объектов 
водоснабжения и каралйза- 
ции областного центра. Ощу
тимую прибавку к зарплате 
получили те б|ригады, кото

рые вьшолнили или перевы- 
полнили план, потрудились 
с хорошим качеством. Резко 
сократилось количество опо
зданий на работу; КТУ чут
ко реагирует на нарушения 
трудовой дисциплины.

Эти положительные ре
зультаты — итог энергич- 
ной работы всего коллекти
ва управления. ОДнако абсо
лютной поддержки новый 
метод еще не получил.

Главный инженер (ТУ-14 
Юрий Павлович Лысенко 
так условно разделил реак
цию людей на внедрение 
коллективного подряда. • Мо
лодежь в большинстве сво
ем—«за». Кто работает по
дольше — присматривается, 
не торопится с вьтодами. 
Наибсшее категоричны вете
раны управления. Их реак
ция однозначна: «Пояапри- 
думывали!» Это объяснимо. 
Перестраиваться сложнее 
тем, кто привык вьшолнять 
свои обязанности именно 
так, а не иначе...

На Заседании хозяйствен
ного совета едва ли не каж
дое предложение руковод
ства встречается репликами: 
«А  Что иэменится-то?», «Нам 
этот Травкин беком вый
дет...» Казалось, бы, возра
жаешь — предлагай! Но и 
самые ворчливые послушно 
при голосовании поднимают 
руку «за», правда, не забы
вая бросить: «Короче, будет 
то“ же самое!» • Предложе
ний снизу пока «ет. Серьез
ного обсуждения инициатив 
руководства не происходит 
— властвует еще привычка 
не перечить начальству. Ему, 
начальству, конечно, виднее, 
но ведь и рабочее слово дол
жно полновесно звучать на 
заседании органа самоуправ- 
Ленин трудового коллектива.

Как-то на хозеовете не 
были утверждены представ
ленные ^игадами и. отдела
ми стройуправления табли
цы распределения КТУ. По
чему? Да потому, что сос- 
тгшлены они были по прин
ципу; «Ребята, давайте жить 
кружно!». Почти у всех ко
эффициенты вьнде едини
цы. И это в условиях, когда 
управление отставало от 
графика работ.

Встгречались такие казусы. 
Рабочему В. Попову, члену 
бригады С. Галямова, побы- 

■ вавшему в медвытрезвителе, 
был выставлен КТУ Ifi, то 
есть повышенный. Один из 
членов этой же бригады по
лучил травму. А  бригадир 
получил наивысший к о ^ -  
фициент — 1,5.' Механизато- 
РЬ1 же, работавшие с брига
дой, получили аккуратные 
единички.

Не будем драматизиро
вать ситуацию. Руководите
ли СУ-14 отдают себе отчет 
в том. Что подобные эксцес
сы пока неизбежны. Царст
вуют еще опасения; как бы 
кого не обидеть. А  ведь пра
ва у бригад теперь- — самые 
широкие. Вплоть до прямо
го воздействия на руковод
ство. На заседании хозяйст
венного совета управления 
при закреплении техники за 
производственными участка
ми прозвучал характерный 
диалог рабочих и руководи
телей СУ-14:

Если Федосеев с Лысен
ко будут дергать технику с 
участка на участок, мы им 
КТУ срежем!

— Да! — тотчас согласил
ся Г.-Федосеев. __ Но при
условии, что и у вас эта 
техника не будет стоять!

Так, несколько робко и 
тяжеловато, пробивает себе 
дорогу новый метод, не сра
зу обретая поддержку и по
нимание.

— Главное сейчас, — счи
тает Ю. Лысенко, — психо
логическая 'перестройка лю
дей.

Она уже идет. Коллектив, 
ный подряд прочно пустил 
|кСрни. И хотя будут еще 
столкновения и конфликты 
в борьбе со старыми не из
жившими себя привычками, 
-работать по-прежнему уже 
невозможно. Будущее — за 
подрядом.

С. НИКИФОРОВ.
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В КОМИССИИ п а р т и й н о г о  
контроля при обкоме КПСС

По этой причине...
На одном из последних заседаний комиссии партийно

го контроля при обкоме партии рассмотрена работа 
парторганизации областного управления Госкомнефте- 
продуктов по повышению ответственности коммунистов 
аппарата управления за эффективное использование 
автотранспортных средств в народном хозяйстве, усиле. 
ние борьбы с приписками при перевозках грузов автомо-

шинство ведомственных не
фтебаз Асиновского района 
находится в неудовлетвори
тельном противопожарном 
состоянии.

Плохо обеспечиваются го
рюче-смазочными материа
лами владельцы личных ав
томобилей, мотоциклов, мо- 
тцрных лодок. Во многих на
селенных пунктах области 
Не производится зацраака 
личного автотранспорта. 
Медленно развивается сеть 
передвижных заправочных 
пунктов.

Сложившееся положение с 
обеспечением населения го
рюче - смазочными матери- 
алами привело к тому, что 

оильным транспортом и обеспеченме сохранности горюче, многие владельцы автотран-
смазочных материалов.

Партийная организация 
управления Госкомнефтепро- 
дуктов (секретадь Г. Л. Бу
тенко) повышает роль ком-

установлены, нередко 
ходятся в неисправном 
стоянии. На день проверки 
в целом по управлению Гос-

мунистов в налаживании комнефтеггродуктов количе
ство непригодных средств 
измерений составило 63 про
цента (в 198S году было 20), 
а на нефтебазах Зырянского, 
Шегарокого, ■ Асиновского,

спорта, моторных лодок вы
нуждены приобретать топли- 

на- во на стороне. По педече- 
со- там специалистов, потреб

ность в горюче-смазочных 
материалах для личного 
автотраяспорта на селе се
годня превышает 22 тысячи 
тонн. Фактически же прода
но в 1986 году 7,99 тысячи 
тонн.

Управлением Госкомнефте"

бесперебойного и качествен
ного обеспечения народного 
хозяйства и населения обла
сти горюче - смазочными 
материалами. Расширяется 
сеть нефтебаз, государст- Кожевниковского райойов — продуктов не осуществляет 
венных и ведомственных от 80 до 100. Все это создает ся должного контроля за 
автозаправочных станций благоприятную почву для использованием выделенных 
(АЗС). Совместно с учеяьши хищений. лимитов на нефтепродукты.
Томска разрабатьшается Из-за недостаточного ко- Заводы ГПЗ-5, ияструмен-
комплексная программа ав- личества АЭС, неисправного тарный, объединение
томатизации АЗС, которая состояния обош^дования, 
является составной частью контрольно - измерительных 
программы Томской области приборюв и автоматики на 
«Ускорение-90». ряде проверенных автозап-

Но проверка показала: Равочных станций, особенно 
коммунисты перестраивают- ? *" '* ''* ' скапливается

большое количество авто, 
транспорта. К примеру, на 
АЗС по ул. Смирнова, спич-

«Томскнефть» и другие в на
рушение установленного по
рядка, бет ведома управле
ния производят взаимооб
мен горюче - смазочньпс ма
териалов, реализуют его из
лишки на сторону. Асинов- 
ский орс «Томлесурса» из 
года в год за счет рьшочно-

фабрики простои транспор- го фонда превышает выле
та на день проверки соста
вили от 30 до 50 минут, бо
лее 50 автомобилей стояли в 
очереди на АЗС-32, с пере
грузкой работают АЭС в

ся медленно. Принижена 
роль партийных со^заний.
На них, как правило, высту
пают одни и те же члены 
партии, в основном — руко
водители. Нет должного 
спроса с коммунистов, хо
зяйственных руководителей
за выполнение должностных Шегарском и Кожевииков- 
обязанностей, реализацию ском районах, 
высказанных критических Из-за слабого контроши со 
замечаний и предложений, стороны угравления Гос-
Так, уже на протяжении ря- комне^епродуктов и многие водственно - распредели
ла лет на партийных соб^за- ведомственные нефтебазы, тельного отделов, бухгалте- 
ниях серьезно критикуется автозаправочные пункты не Рии, главные специалисты, 
деятельность отдела АЗС, оборудованы раздаточными Поэтаму многие недостатки, 
его руководителя члена колонками, измерительными нарушения повторяются из 
КПСС Ю. В. Бровина. Одна- гриборами. Контроль заспи- в год. По-прежнему
кю положение дел к лучше- санием горюче-смазочных имеют место факты круп- 
му меняется крайне медлен- материалов не ведется. По 
но. Некоторые АЗС г. Том- этой гричине на испарение 
ска и области до сих пор не списываются тонны топли- 
укомплектованы мерными ва, у водителей образуется 
устройствами, имеются бен- нереальная экономия от 20

ленные лимиты на автобен
зин для служебного авто
транспорта.

Слабо поставлен ведомст
венный контроль. \ Ревизии 
гроводятся неглубокие, дол
жного эффекта не дают. К 
ним редко привлекаются ра
ботники планового, произ-

ных недостач и хищении.
Комиссия партийного кон

троля поручила партийной 
организации управления 
Госиомнефтепродуктов рас-

зоколонки, которые своевре- процентов и выше. Подобное смотреть материалы гровер- 
менно не регулируются и не положение установлено в 
пломбируются. Многие АЗС, совхозах «Красное знамя», 
нефтебазы и склады не обо- «Октябрь», «Кандинский», 
рудованы приборами учета на других сельскохоЗ|ЯЙст- 
и контроля. А  там, где они венных гредприятиях. Бель

ки на партийном собрании 
и грияять меры для искоре- 
ненил недостатков в работе 
аппарата областного ведом
ства.

Передовой опыт — всем

н[ о ш т с я  Б и
ОБОЧИИБ ПРОГРЕШ

Недостатка в разгово
рах о научно • техничес
ком прогрессе сегодня, 
как известно, нет. Конеч
но, о нем не только гово
рят. Там, где информаци-

Или возьмем проблему от
влечения гохюжан на сель
хозработы. Тысячи томичей 
выезжают на ручную убор
ку свеклы, капусты, морко
ви. В то же время в фон

онный ресурс рассматри- дах ЦНТН имеются сотни
вают не только как под
спорье, яо и как один КЗ 
важнейших, там и прак
тические результаты на
лицо.

Возьмем тот же подшип
никовый завод, где впервые 
в области, заимствовав опыт 
передовых предприятий 
стираны, создали цех нестан
дартного оборудования, уже 
сегодня дающий ощутимые 
результаты автоматизации 
прюиетодства. Столь широ
кого наступления на ручной 
труд, как на ГПЗ-5, безус
ловно, трудно было бы ожи
дать, не ^ д ь  на заводе эф
фективной службы научно- 
технической информации.

Прочные связи с ЦНТИ у 
Института физики прочно
сти и материаловедения СО 
АН СССР, НИИ АЭМ при 
ТИАСУРе. Не случайно, что 
именно эти подрегаделения 
находятся сегодня по мно
гим направлениям в аван
гарде научно - технического 
пршреоса.

И в то же время прямо 
противоположную картину 
наблюдаем мы там, где к 
научно-технической инфор
мации относятся свысока.

' Такие тенденции характер
ны сегодня для производст
венного объединения «Кон
тур», предприятий облагро- 
прома, трестов «Томекпром- 
строй», «Томсктрансстрой», 
многих других коллективов.

В агропромышленном ко
митете Ьлужбы научно-тех
нической информации во
обще нет. Кожевниковское, 
Зырянское, Бакчарское, Ча- 
инское, Парабелыжое район
ные агропхюмьццленные 
объединения договоры (а 
значит, и тесное сотрудниче
ство) с ЦНТИ считают из
лишней роскошью.

А сколько еще неисполь
зованных резервов у том
ских строителей! Взять ту 
же технологию производства 
бетона с применением золо- 
шлаковых отходов. Эконо
мя цемент, песок, гравий, 
предоставляется возмож
ность одновременно изба
виться от пылящих золоот- 
валов, загрязняющих окру-

комплекс - дисплей — мик
роэвм, обеспечивающий те
ледоступ в базы данных Мо
сквы. С их помощью в ав
томатизированном режиме 
можно получить оператив
ную информацию о прово-

современных, уже внедрен- димых и законченных на-
ных в других регионах стра
ны решений этой щюбяемы. 
Например, механизирован
ная уборка моркови в хо
зяйствах Свердловской об
ласти. Еще в 1982 годуУрал- 
НИИСхоз и «Свердловск- 
плодоовощхоз» внедрили 
комбайновую уборку и пунк
ты механизированной дора
ботки моркови производи
тельностью 24 тонны в час. 
Цри этом потери в сравне
нии с ручной уборкой сокра
тились вдвое.

Думается, ш  силам том
ским предприятиям и изго
товление простой по своей 
конструкции клубнеубороч
ной машины, изобрететшой 
четыре года назад ВНИИ

учно - исследовательских и 
опытно - конструкторских 
работах, перечень зарегист
рированных изобретений по 
той или иной теме, описание 
прогрессивных технических 
решений, найденных по то
му или иному направлению.

К  сожалению, однако, 
многие томские производст
венные и научные коллек
тивы для получения необ
ходимой информации все 
еще вьшуждены обращаться 
в Барнаул, Омск; Мжкву, 
Ригу, другие горо|ча страны 
и месяцами ждать ответа. 
(Аксиома же гласит: тот, 
кто теряет время, тот пле
тется в хвосте НТЛ). А  ведь 
такую информацию можно

сельхозмашины им. Горяч- было бы получить и в Том
кина. Такой агрегат вьжа- ском ЦНТИ. В
пывает, транспортирует и 
выгружает клубни.

Очень остро стоит сегодня 
проблема максимальной за
грузки оборудования. Мно
гие предприятия, в том чи
сле и томские, с нынешне
го года переходят с этой це
лью на двух-, трехсменный

десятки, сот
ни раз быстрее. Используя 
при этом современт^ю тех
нику, вплоть до интеллек
туального терминал;а с 
микроэвм.

Можно было бы, будь на 
месте' разваливающегося де
ревянного здания ЦНТИ, 
описанного за ветхостью со

режим работы. Переходят всех учетов, подобающий 
и... тут же ощущают небес- времени проиэводственно- 
предельность лимитов по лабораторный корпус. На 
электроэнергии. Если рабо- него, кстати. Госкомитет 
тать по-старому, то надо CXXIP по науке и технике и 
просить дополнительного их Госплан СССР средства дав- 
выделения, а если подойти но выделили. Проектрфова- 
по-новому—надо обратиться ние предусматривалось в

Первый
в з н о с

ТВОРЦЫ  УСКОРЕНИЯ

опять же к информационно
му ресурсу. Другими слова
ми, проработать информа
цию об опыте промышлен
ных предприятий Ленингра
да по переходу на менее 
энергоемкие технологии.

Никак не обойти ЦНТИ и 
при разработке новых изде
лий, технологий. Ведь, что
бы создать их на уровне _______ ^
мировых ^разцов, надо ется ли это завтра
знать эти образцы, иметь о 
них информацию. Без фон
дов ЦНТИ нельзя обойтись 
и при оформлении заявки 
на изобретение.

На качественно новый 
уровень решения этих воп- 
ipocoB выводит внедрение в 
ЦНТИ современных спосо
бов получения информации.

жающую среду, сохранить Среди них — автоматизиро- 
Томь, где в больших объе- ванный поиск с испольэова- 
мах добывается строитель- нием ЭВМ, работающей в па- 
ный гравий. кеггном режиме, а также

1986 году, строительство — в 
1987—1988 годах. Дело, одна
ко, затормозилось, областная 
плановая комиссия посчита
ла этот объект второстепен
ным.

Огроительных проблем у 
нас, конечно, немало. Одна
ко не теряем ли мы за сию
минутными заботами пер
спективу? Не материалиэу- 

в нашу 
отсталость? А именно к это
му ведет отставание в ис
пользовании информацион
ного ресурса. Вопрос стоит 
так: или включить его вде
ло, или оказаться на обочи
не прогресса.

Л. АНДРЕЕВА, 
заведующая отделом меяс- 

отраслевой информации 
Ц Щ 'И ;

А. САВИН, 
директор Томского

щ п ги .

П Р И С В О Е Н О  П О Ч Е Т Н О Е  З В А Н И Е
Указом Президиума Верховного Совета 

РСФСР от 30 января 1987 года за заслуги 
ра:1витии физической культуры к спор

та присвоено почешое звание «Заслужен

ный работник физической культуры 
РСФСР» Юрову Николаю -Павловичу — 
отершему тренеру-препюдавателю детоко- 
юношеской спортивной школы №  7 города 
Томска.

Посмотрите на снимок. Две 
лучшие в Кожевниковском райо
не доярки. Районный фотокоррес
пондент заснял их в разгаре тру
дового дня. Слева — Лидия Алек
сандровна ГамерАмидт, надоив
шая в 1986 году по 4.126 кило
граммов молока от коровы, спра
ва — Светлана Гавриловна Шун
та. Ее результат — 4.123 кило
грамма. Они трудятся на одной 
ферме в совхозе «Кожевников- 
ский».

ИЗ ГАЗЕТЫ 
«ЗНАМЯ ТРУДА»

«Они еевсем разные и чем- 
то схожие. Разные по возра
сту, по характеру. Схожие — 
по честному, ответственному 
отношению к делу. И еще их 
овъединиет то, что они стули 
первыми и единственными е 
районе четырехтысячницами».

Счастливые улыбки. Приветли
вые взгляды. А  как шагают! Ну, 
конечно, не так чеканно, как шел 
космонавт № 1 к трибуне Мавзо
лея, но' тоже твердо, уверенно, 
как ходят люди по родной земле 
после трудной, но радостной ра
боты. Доярки №№ 1 и 2 района...

Наш рассказ — о Светлане 
Гавриловне. Ее труде, заботах, 
радостях и надеждах, о тех гра
нях «человеческого фактора», от 
которых зависит успех програм
мы «Молоко».

ТРУД
«Хочу быть с ними, 

хочу быть такой, 
как они»

Светлану Гавриловну в конце 
минувшего года приняли канди
датом в члены партии.

— 4 тысячи 123 килограмма — 
мой первый партийный взнос, — 
сказала доярка в тот день, когда 
решение партгруппы еще не бы
ло утверждено райкомом и пар
тийных взносов она не платила. 
На вопрос, с какими чувствами 
вступала она в партию, ответила:

— Я всю жизнь помню мою 
первую наставницу Августу Да
ниловну Кривошеину. После се
ми классов я работала с нею в 
Кривошеинском районе дояркой. 
Она сама за все бралась с огонь
ком и других умела повести за 
собой. Для ш ц я  она пример на
стоящего коммуниста... Восемь 
лет, из них, ,четь1ре года дояркой, 
тружусь на ферме в совхозе «Ко- 
жевниковский». И здесь первыми, 
кто принял меня, поддержал в 
трудную минуту, были доярки- 
коммунисты Т. Б, Усачева, Л. А. 
Дорохова и наш партгрупорг и 
главный зоотехник И. Д. Поля
ков. Они чем-то напоминают мою 
маму. Ей 81-й год, а она все рвет
ся помочь мне на ферме. Отно
шение к труду у  них святое. Я хо
чу^ быть с ними, хочу быть та
кой, как они. Буду стараться ра
ботать еще лучше, раз мне ока
зали такую честь — быть в ря
дах партии.

В партийной группе фермы 9 
человек. В райкоме КПСС мне 
сказали: «У  них пассивных ком
мунистов нет». А  я видел их по
зицию при обсуждении обяза
тельств на 1987 год. Главный зоо
техник И. А. Поляков назвал 
проектный рубеж в целом для 
фермы — 3.500 килограммов — и 
для каждой доярки в отдельно
сти. Обсуждение было коллектив
ным, но ни одного слова о том, 
что «слишком», не было. Тон при 
обсуждении задавс1ли коммуни
сты: они и на себя брали высо

кие обязательства, и других под
бадривали не бояться новой вы
соты. Три доярки взяли обяза
тельство надоить по 4 тысячи 
килограммов молока от коровы. 
Нет сомнения, что Лидии Алек
сандровне и Светлане Гавриловне 
придется хорошо потрудиться, 
чтобы уйти от «преследователей», 
Соревнование будет жарким.

ЗАБОТЫ
Смена растет... 
Только прндет лк  

на ферму!

в  6.30 утра на ферму приезжают 
школьники. Они деловито отпра
вляются к своим группам, следят 
за раздачей кормов. В 7 часов 
включаются вакуумные установ
ки, начинается дойка. Девочки 
хорошо подготовлены к работе на 
ферме. Зоотехник - селекционер 
В. А. Игловский познакомил их 
с физиологией животных, устрой
ством доильного аппарата. Знают 
ребята и азы экономики, из чего 
складывается себестоимость про
дукции. В классной комнате на 
ферме в табеле вьпсодов на ра
боту можно узнать месячный за
работок каждого школьника. В 
среду и четверг они полные хо
зяева на ферме: все доярки от
дыхают.

— Хорошая растет смена,- — го
ворю я Светлане Гавриловне. Она 
кивает головой, но добавляет с 
тревогой:—Только придет ли на 
ферму?

Доярки довольны юными по
мощницами. Стараются девочки. 
Плачут, когда коров из их груп
пы увозят на забой: на ферме 
идет смена малопродуктивной по- 
рюды на перспективную. Но вот 
работать на ферме по окончании ■ 
школы ни одна не собирается.

СПРАВКА РАЙКОМА 
КОМСОМОЛА

В 1986 году 21 выпускник 
школы получил свидетольство 
«Оператор машинного доения 
3-го класса», но только четве
ро из них пошли работать в 
животноводство. Ни один вы
пускник средней школы не 
пожелал учиться в Кожавни- 
новеном епТУ, ' болев того, за 
год из училища отсеялось 39 
человек. 30 еосьмиклассников 
поступили в СПТУ г. Томска. 
14 выпускников средней шко
лы, сделав неудачную попыт
ку поступить в вуз, не верну
лись в родное село.

На районной комсомольской 
. конференции с нескрьгааемой за

вистью говсфилось о сводном от
ряде молодых животноводов «Ап^ 
рель» из выпускниц средней шко
лы Томского района (совхоз , име
ни 50-летия СССР), о животно
водческом комсомольско-молодеж
ном отряде юношей из совхоза 
«Заря» того же района, о высо
ком проценте закрепляемости вы
пускников Шегарского СПТУ. В 
Кожевниковском районе этого нет. 
Прямо скажем, местный комсо
мол мало влияет на формирова
ние взглядов школьников на 
жизнь. Увы, не родное село, а го
родские соблазны завладели их 
умами и чувствами.

РАДОСТИ
«А  все-такм хорошо 

быть дояркой!»

Это говорит с. Г. Шунта. На ее 
глазах меняется, становится лег

че труд доярки. Она работает в 
новом кортвнике, уже шестой год 
ф>ерма не знает бруцеллеза. Корма 
таскать на себе не надо — это 
делает кормораздатчик. На фермё
— Дом животновода, в котором 
столовая с обедами в 30—50 копе
ек, буфет с продуктами первой 
необходимости. Закуплено обору
дование для кабинета здоровья. 
Все для доярки в первую очередь
— дефицитные промтовары, при
ем у врача, бытовое обслужива
ние. За хорошую работу и плата 
х'орошая, большие премии, для 
личного подворья сено дают, 
комбикорма, теленка. Летом в 
честь передовой доярки — Флаг 
трудовой славы поднимается, 
зимой — фильм демонстрирует
ся. За трудом доярок ньшче вся 
область следит. Они на самых 
передовых рубежах пятилетки.

— Но самое главное, что радует,
— говорит Светлана Гавриловна,
— наш коллектив. В нем надо 
поработать, чтобы полюбить его. 
Люди у нас работящие. Живем 
без ссор и обид. В Новый год пря
мо в Доме животновода устрои
ли бал-маскарад. Приоделись, 
«прифуфырились» наши дояроч- 
ки да скотники — не узнать. За 
маскарадные костюмы мы полу
чили подарки — изделия из че
канки. И Дед Мороз был. Натан- 
цевгклись... Оказывается, можно 
весело отдыхать и без спиртного. 
Постных лиц не было.

Я задал вопрос «на засьтку»:
— А  кто вам делал прически?
— Сами. Плойкой.
— А если бы под Новый год 

на ферму приехал городской ма
стер дамской прически?

— О, это мечта.

ЗАОДНО — ВОПРОС 
ЮРИСТУ

— «Час юриста» на ферме, 
хотя бы раз в квартал — ре
ально? У животноводов много 
правовых вопросов, а за от
ветом идти далако да и не
когда.

Старший юрист райагропро- 
ма Е. А. Панченко;

— Я лично с удовольствием, 
хотя это и не входит а мои 
обязанности. Только вместе с 
директором. Потому что лю
дям нужна на только консуль
тация, но и решение вопросов 
на месте.

ОДИН ВОПРОС — 
БЫТОВИКАМ

— !А что, это нереально — 
выезд парикмахера на ферму?

Инженер по кооперации 
комбината бытового обслужи
вания М. И. Горбунова;

— Об этом мы как-то не 
подумали, но в принципе, ес
ли будут заявки...

А если не ждать заявок — 
взят» и приехать?

НАДЕЖДЫ
«Вековая мечта - 

даухсменка»

Так и сказала Светлана Гаври
ловна: «Вековая мечта». EJe осу
ществление не за горами. На .12 
фермах из 23 двухсменна уже есть 
и до конца года — так записано в 
социалистических обязательствах 
района — будет повсеместно. Ин
тенсификация труда доярки воз
растет: первую половину дня она 
будет доить в два раза больше ко
ров, зато вторая половина дня 
полностью свободная.

Не решены на ферме и другие 
проблемы, мешающие получать 
больше молока. Требует реконст
рукции кормоцех — сейчас он не 
выполняет своего назначе1̂ ия: 
корнеплоды и микродобавки при
ходится раздавать вручную. Нет 
родильного отделения с профи
лакторием. Медленно строится 
жилье, а детский сад — в дале
кой перспективе.

...Вспоминаю уверенные слова 
Светланы Гавриловны:

— Решим и эти проблемы.
У  меня на этот счет сомнений 

нет. Только мне кажется, что ди
ректору совхоза Петру Иванови
чу Шкарину, его инженерной 
службе тоже следует обратить 
особое внимание на соцкультбыт. 

Само собой ничего не делается.
8 . МОИСЕЕВ.

Фото А. Утятникова. 
с. Кожевникове.

Зимник>87

т м л т ь  нйсов ни трйссе
Утро выдалось морозное, 

с ветром. Сидя в кабине 
«КамАЗа», я думал о том, 
что ехать, наверное, будет 
холодно, и пожалел, что не 
взял валенки. Водитель, 
привалившись к дверце, 
дремал. Вчера он пришел 
из Кедрового, сделал техни
ческий осмотр машины и 
сегодня с утра снова встал 
в очередь на погрузку.

В Кедровый они ходят 
вчетвером: Николай Тихо
миров, Виктор Смирнов, Ев
гений Меркулов и Николай 
Слезюк. Все из Красноярска 
и работают в числе привле
ченных на северной трассе. 
Кроме них, в этом году в 
перевозках грузов из Томс
ка в Кедрошый принимают 
участие кемеровчане, ал
тайцы, челябинцы и ново
сибирцы. Всего — больше 
сотни водителей.

Мой сосед за баранкой — 
рослый, крепкий мужчина 
лет сорока. Лицо обветрен
ное, волевое. Зовут его Ни
колай Тихомиров. Познако
мились мы сразу, как толь
ко я сел в кабину, получив 
разрешение быть попутчи
ком. Но поговорить еще не 
успели.

— Давит мороз-то, — 
сказал вдруг Николай. — А 
ты, вижу, рисковый парень: 
в такую даль а ботиночках,

— Да, подумал, тепло ведь 
в кабине, зачем ноги па
рить.

— Теш о~ш  тепло, а вся

кое случается. Ну, ладно об 
этом, согреем тебя в случае 
чего. У  меня двое ватных 
брюк с собой, валенки, ун
ты. Нас в эту дорогу хоро
шо собрали, начальство по
заботилось. И термос есть, 
и кофе, и тушенка.

Он вылез из кабины, ку
да-то ушел. Когда вернулся, 
сказал с досадой:

— Самое нудное дело — 
это погрузка. Сколько вре
мени даром 'тёряе^'*ъколь- 
ко горючего жжем! Для тех, 
кто по зимнику ходит, на
до бы погрузку быстрее ор
ганизовать. Сегодня опять 
раньше обеда на трассу не 
выйдем.

Николай оказался прав. 
Все четыре панелевоза вы
шли с территории завода 
КПД во втором часу дня, 
потеряв в ожидании по
грузки больше четырех ча
сов.

— Сколько в эту зиму на
до забросить в Кедровый, 
не знаешь? — спросил Ти
хомиров.

— Знаю. Почти 70 тысяч 
тонн.

— Ого! Это же надо во
зить и возить, пока зимник 
держится. А  мы ведь еще и 
на заправке время теряем. 
Только в один конец два 
раза в очередь за соляркой 
становишься. И горючее не 
всегда зимнее. В прошлую 
ходку летнюю солярку за
ливал. В общем, организа
ция не на высоте.

О себе Николай расска
зал, что уже почти чет
верть века за рулем, рабо- 

•тал в основном на дальних 
маршрутах. Вместе с ним 
ходил и Смирнов; двое дру
гих водителей из этого зве
на тоже люди опытные. У  
Меркулова водительский 
стаж 27 лет. У  Слезюка — 
больше десяти.

Асфильтированный уча
сток трассы прошли быстро. 
В сумерках были у Бакчара. 
Водители сошлись, погово
рили, осмотрели машины.

— Идем до Парбига, — 
сообщил Тихомиров, влезая 
в кабину. — Там отдохнем 
и поужинаем.

Густо идет са*ег, ветер 
швыряет его в лобовое стек
ло, но размашисто работает 
«дворник», и дорога видна 
хорошо. По ней беспрерыв
но идут машины. Зимник 
живет круглые сутки благо
даря тем людям, которые 
дают ему жизнь и достойны 
самого глубокого уважения. 
У  водителей - дальнерейсо- 
виков трудная и героиче
ская работа. Их подстерега
ют совершенно неожидан
ные ситуации, опасные по
вороты. Только что видели, 
как трактор вытягивал из 
снежной каши сошедший с 
трассы груженый «ЗИЛ». А  
вот и другая машина, кото
рой не повезло: лежит у
обочины на боку.

— Лихачат, — говорит 
Тихомиров, внимательно

следя за дорогой, — норов 
показывают. А на трассе 
надо работать серьезно и 
собранно. Как в космосе...

В Парбиге—пункт отдыха 
водителей. Но сначала •— 
на заправку. Машин скопи
лось много, и почти всем 
нужна солярка. А  колонка 
с ней всего одна. Кто-то 
старается влезть без очере
ди, но на него прикрикива
ют. Водители устали, не
терпеливо прохаживаются у 
своих машин, смотрят на 
часы.

Но вот бак полом, и мо
жно передохнуть. В новом 
уютном вагончике светло, 
чисто, установлена электри
ческая печь. Водители раз
деваются, варят суп с ту- 
шетпсой, кипятят чай. Едят 
неторопливо, обстоятельно, с 
аппетитом.

— Ну что, поедем или от
дохнем? — спрашивает всех 
Тихомиров.

— Я считаю, надо ехать,
— говорит Смирнов. — 
Вдруг дорогу переметет. На
до проскочить тот трудный 
участок от Кенги. Тогда на 
душе спокойно будет, а так 
я все равно не усну.

Со Смирновым согласи
лись, заправили в термосы 
горячий кофе, осмотрели 
машины и — в путь.

Ну и дороженька! Яма на 
яме, то вверх, то в сторону.

— Убедился, каков прос
пект? — смеется Тихомиров.
— На спидометре 25, боль

ше не выжмешь. • Тут бы с 
клином пройти, да и вооб
ще за такой дорогой добрый 
хозяйский догляд нужен.

Развилка. На Кедровый 
указателя нет. Водитель 
припоминает, по какой до
роге ехал в прошлый раз. 
Этот рейс у него третий, он 
еще не освоился до полной 
уверенности. Кажется, впра
во. Дальше тоже развилка 
есть, как бы не сбиться с 
трассы. Снег еще этот не
кстати... <

Наконец ехать стало по
легче. Видимо, тот избитый 
участок остался позади. Да
же трудно сказать, сколько 
в нем километров. Может, 
50, может, и больше. Но 
видно, что людей он вымо
тал, дальше ехать они не в 
силах.

— Будем спать до полное 
го-полного, — устало гово-' 
риг Николай, устраиваясь в 
спальнике за сиденьями. — 
Следить за дорогой надо, 
мы ведь тоже не железные.

Утром на сборы — мину
ты, и снова «КамАЗ» мота
ет ва колеса промерзший 
зимник. Проезжаем площад
ку с машинами. Эти води-, 
тели еще спят. Площадок 
для отдыха мало. Надо бы 
поставить и вагончики с 
железными печками на уча
стке Кенга — Кедровый.

В тусклом рассвете мо
розного утра обозначился 
строящийся город. «КамАЗ» 
подошел к стройплощадке 
сорокаквартирного дома. Это 
— конечная точка трудного 
рейса, на который ушло 20 
часов. Машины тут же ста
ли разгружать. Их, видимо, 
очень ждали. Горюд строит
ся, а стройку питает зим
ник.

В. ЛЕБЕДЕВ.
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НАМЯ

Создали клуб 
журналистов

Журналисты трех рай
онных газет картасок- 
ской, парабельской и кол- 
нашенской — организо
вали свой клуб. Первое 
его заседание состоялось 
в Парабели. На нем ре
шены организационные 
вопросы, определены за
дачи клуба.

На первом заседании 
роль обозревателей взяли 
на себя каргасокцы — 
инициаторы создания 
клуба. Заместитель ре
дактора Е, Г. Соколова 
проанализировала осве- 

ж щение парабельской га- 
^  зетой «Ленинская прав

да» процесса перестрой
ки, отметила удачи и 
просчеты коллег.' Тема 
выступления заведующей 
отделом писем Л. А. Бре
дихиной — утверждение 
здорового образа жизни.

Ответственный секре
тарь парабельской газе
ты Н. С. Голощапова го
ворила о проблемах офор
мления газетных полос.

Разговор получился ин 
тересным и полезным 
Объявлено два конкурса 
на лучшее название клу 
ба и на лучший очерк 
зарисовку о человеке тру
да. А. МИНИН.

Общественная 
активность —  

условие зачета
Закончилась сессия, но 

для многих студентов на
ступило ее прямое про
должение — преддиплом 
ная практика. Одной из 
главных ее составляю
щих, наряду с техниче
ской стороной, будет об 
щественно - политиче 
ская. Эта часть практики 
помогает будущим спе 
циалистам получать на
выки организаторской, 
пропагандистской рабо
ты. Студенты, обучаю
щиеся на кафедре физи
ческой э л е к т р о н и к и  
ТИАСУРа, основной упор 
сделали на подготовку и 
чтение лекций, пропаган
дирующих достижения 
научно-технического про
гресса. Они будут также 
вести занятия в полит
кружке для лаборантов 
факультета, продумают 
структуру агитационных 
стендов в общежитиях и 
сами выполнят их. Думая 
о будущем пополнении, 
на кафедре решили соз
дать кружок для старше
классников. Вести его то
же поручено студентам.

М. КОВАЛЕНКО,
Береги книгу

Теме бережного отно
шения к учебникам . по- 
священ был вечер 
школьников в селе Бело
сток. Подготовили его 
ученики 5-го класса под 
руководством преподава- 
твльни1Ц>1 русского явьща 

И. Седаяр. Была со
ставлена литературно - 
музыкальная композиция, 
на вечере школьники уз
нали историю создания 
книги на Руси.

Самым активным чита
телям школьной библио
теки вручены памятные 
сувениры. А  первое место 

смотре-конкурсе едино, 
гласно присуждено семи
классникам за образцовое 
отношение к ученикам.

3. ПОПОВА, 
старший библиотекарь, 

с. Белосток.

С доброй волей и чувством долга
О  работе Советского фонда мира iiiiiiim iiim iim iim im iiiiiiiiim aiiiin iiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

КРОПОТКИНСКАЯ, 10. Этот адрес старин
ного московского особняка, в котором по
мещается правление Советского фонда ми
ра, хорошо известен и в нашей стране, и за 
рубежом. Эта общественная организация 
стала одним из многочисленных и сплочен
ных объединений людей, которые, повину
ясь чувству долга и доброй воле, от чистого 
сердца делают взносы в пользу дела мира 
и дружбы народов.

— Нашему фонду уже 25 
лет, а приток доб|ро1вольных 
взносов растет с каждым го
дам, — оказал в беседе'пред
седатель правления фшда 
выдающийся шахматист 
А. Е. Карпов. — В этом 
патриотическом движении 
участвуют около 100 милли
онов человек, в том числе и 
отдельные граждане за ру
бежом. Среди участников 
фонда — представители 
всех социальных групп, воз
растов и профессий- Размер 
взносов самый различный— 
от рубля до многих тысяч 
рублей. Передают в (^нд  
не только деньги, но и обли
гации, ценности, семейные 
реликвии...

Самое главное в этом дви
жении — гфавственный ас
пект, жизненная потрейюсть 
человека внести свою, хоть 
малую, но конкретную ча
стицу в общее дело сохра
нения мира.

— Куда и кому идут сред
ства фонда, и притом нема
лые?

— Деятельность СФМ на

правлена на то, чтобы в 
максимальной степени со
действовать расширению 
международных контактов и 
связей советских обществен
ных организаций с целью 
усиления вклада мировой 
Общественности в решение 
кардинальной проблемы сов
ременности, проблемы вой
ны и мира. Достаточно ска
зать, что только по линии 
Ооветокого комитета защи
ты мира (СКЗМ) были при
няты 174 зарубежные деле
гации и более 40 туристских 
групп, направлено за рубеж 
124 делеггщии.

Были найдены новые, не
стандартные формы в этом 
важном деле. Достаточно 
вспомнить, например, наш 
круиз мира по Миссисипи 
или миссию мира, с которой 
были в США посланцы на
шей пионерии Катя Льгчева 
и Миша Соколов, или поезд
ку в США группы школьни
ков из Новосибирского ака
демгородка.

— Календарь международ
ных мероприятий мировой

обществеяноети в прошлом 
году во многом определялся 
программой Международного 
года мира, принятой ООН. 
Как участвовал в этом ОФМ?

— Перечень мероприятий 
этой программы, в которых 
деятельное участие прини
мал Фонд мира, очень ве
лик. Назову наиболее па
мятные. В Тбилиси состоя
лась Международная регио
нальная конфергация ООН 
'ПО вопросам разоружения, в 
Москве — Международный 
форум ученых за щзекра- 
щение ядерных испытаний, 
в Баку — Дартмутская кон
ференция представителей 
советской и американской 
обществеишости, в Ташкенте
— региональный семинар 
представителей женских ор
ганизаций стран Азии и Ти
хого океана. Можно вспом
нить и «Велопробег мира-8в» 
по маршруту Киев — Прага
— Монреаль — Нью-Йорк, 
международный конкурс по
литического плаката под де
визом «За мир и сохщаль- 
ный прогресс» и другие ме
роприятия. Но особо важное 
значение — и по масштабам, 
и по представительности, и 
по достигнутым результатам
— имели Всемирный кон
гресс, посвященный Между
народному году мира (Ко
пенгаген) и Конференция 
'ПЯТИ континентов за мир и 
разоружение (Афины).

Важное значение имело 
внесение Советским фондом 
мира добровольного взноса 
в целевой фонд ООН тю 
проведению Международного 
года мира. Это по достоин

ству было оценено высши
ми должностными лицами 
ООН, сообществом междуна
родных неправительствен
ных организаций. Следует 
оиметить и добровольный 
взнос СССР в Фонд инсти
тута ООН по исследованию 
проблем разоружения
(ЮНИДИР) и единовремен
ную финансовую помощь 
Всемирной федерации ассо
циации содействия ООН.

— Западная печать часто 
искажает источники финан- 
сирюання деятельности со
ветских общественных ор
ганизаций, (привязывает их 
к государственному бюдже
ту. Как обстоит дело в дей
ствительности?

— Многие советские обще
ственные организации фи
нансируются Фондом мира. 
Среди них — Советский ко
митет захциты мира, Коми
тет советских женщин, Со
ветский комитет ветеранов 
войны. Советский комитет 
солидарности стран Азии и 
Африки, Советский комитет 
За европейскую безопас
ность и сотрудничество и 
другие. Все они вносят зна
чительный вклад в реализа- 
гщю 1миролю6ивого внещ- 
неполитического курса
КПСС и Советского государ
ства, в укрепление мира и 
дружбы между народами.

— Одну из статей расхо
дов фонда составляет изда
тельская и информационно- 
пропагандистская деятель
ность.

— Да, фонд финансирует 
издание на русском и иност
ранных языках журнала 
«Азия и Африка сегодня»,

бюллетеня СКЗМ «Век X X  и 
мир», информационного 
бюллетеня Советского коми
тета за европейскую безо
пасность и сотрудничество.

|В прошлом году выпуще
ны девять брошюр серии 
«Международный мир и ра
зоружение», разработки для 
ок(аэаяия научно-консуль
тативной помощи советским 
аЗщественным организаци-
Я1М.

Интерес вызвали книга 
«Ратники мира», в которой в 
форме худож)ественных 
очерков рассказывается об 
участниках фонда, книга 
«Прошу принять мои день
ги», представляющая собой 
сбовжик писем в фонд от 
советских и зарубежных 
граждан, а также брошюра 
«Личный вклад в дело ми
ра».

Определенные средства 
СФМ были израсходованы 
на издание плакатов, ка
лендарей, пресс-бюллетеней, 
вьшуск фильмов по антиво- 
шной тематике.

Все эти издания дают воз
можность зарубежному чи
тателю 5^знать правду о со
ветском подходе к пробле
мам мира и разоружения, о 
а*н101гачисленных мирных 
инициативах Советского го
сударства, о вкладе обще
ственности нашей страны в 
антивоенную борьбу миро
любивых сил планеты, об 
искреннем стремлении со
ветских людей к мкру. Это 
тем более важно в условиях, 
когда воя мощь буржуазной 
пропагандистской машины 
направлена на внедрение в 
обществетгное сознание «об

раза врага», стимулирующе
го конфронтацию, на замал
чивание или извращение са
мой сути советской програм
мы борьбы за мир и соци
альный прогресс.

— Выражая интерйацио- 
нализм советских людей, 
фонд в сотрудничестве с 
другими общественными 
организациями нашей стра
ны оказывает материальную 
помощь гуманного характе
ра жертвам империалисти
ческих агрессий, геноцида, 
а также массовых стихий
ных бедствий. Что было сде
лано СФМ в прошлом году?

— Такого рода помопц, — 
в виде поставок медикамен
тов, одежды, обуви, продук
тов питания, других това'ров 
первой необходимости была 
направлена детям Никара
гуа и Афганистана, бежен
цам из ЮАР, патриотам 
Ливана. Безвозмездная гго- 
мощь промышленными и 
продовольственными това
рами была оказана также 
населению Вьетнама, Суда
на, Уганды, Буркина Фасо, 
ряда других стран, постра
давших от стихийных бед
ствий. Необходимые средст
ва вьгделялись для приема 
и лечения в СССР раненых 
бойцов Палестинского дви
жения сопротивления, ли
ванских национально-пат
риотических сйл и анголь
ских ветеранов освободи
тельной войны.

— Какую оценку получает 
эта интернациональная со
лидарность сюетских людей 
со стороны руководителей и 
общественности зарубежных 
стран?
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— От имени руководства 
Никарагуа, например, глу
бокую благодарность Совет
скому фонду мира выразил 
Даниэль Ортега, подчеркнув 
огромное политическое зна
чение советской помощи. 
«Дар советской общественно
сти являет собой яркий 
пример братских отношений 
и нерушимой дружбы меж
ду нашими народами», — 
оказал, вьгступая на цере
монии передачи безвозмезд
ной помощи, Фам Ба Зиен, 
заместитель председателя 
'Народного комитета одной из 
провинций Вьетнама, по
страдавшей от стихийных 
бедствий. Генеральный се
кретарь Национального ре
волюционного движения за 
развитие Руанды Банаван- 
тюру Хабимане заявил, что 
советский дар его стране, 
оцененный в четыре милли
она руандийских франков, 
является конкретной поддер
жкой усилий его народа в 
развитии молодой респуб
лики. И таких высказьша- 
ний много.

— На средства фонда 
обучаются также юноши и 
девушки многих стран.

— В прошлом году в СС5СР 
на средства фонда обуча
лось свыше четьфех тысяч 
студентов из 65 стран Азии, 
Африки й Латинской Аме
рики. Они получают в учеб
ных заведениях нашей 
страны высокую г^рофесси- 
ональную подготовку и по 
возвращении на родину от
дают все свои силы осущест
влению прогрессивных со
циально-экономических пре- 
бфазований, принимают 
активное участие в общест- 
венно-пояи(гичеокой жиэнц 
своих стран.

Крспоткинокая, 10. Этот 
адрес известен во всем мире. 
Советский фонд мира про
должает свою гуманную и 
благородную миссию.

В. КУЛИКОВ, 
корр. ТАСС.

Москва.

На службе здоровья-

Г Л А В Н Ы Й  В Р А Ч
Лукьянов рано «заболел» 

медициной. Уже к концу 
школы твердо знал: будет 
врачом. И вот позади учеба 
в институте, и молодой хи
рург по ра'спределению 
приехал в Асино. В коллек
тиве центральной районной 
больницы (ЦРБ) оценили 
его увлеченность делом, 
внимание к людям и орга
низаторские апоооФюсти. 
Через год Анатолий Серге
евич назначен зацесхите-,, 
лем главнсяо врача.

— Тринадцать лет б ы лщ - 
йм заместителем Анатолий 
Сергеевич, — рассказал за
ведующий облздравотделом 
Виктсч) Васильевич Пано- 
вица, работавший в то вре
мя глв'вным врачом Аси- 
новской больницы. — Мы 
оба хирурги, нередко опе
рировали вдвоем. Однажды, 
накануне Первомая, прово
дили особенно сложную 
операцию. Оперировал я, 
а Лукьянов ассистировал. И 
вот я ошибся. Жизнь моло
дой женщины была постав
лена под угрозу. Как сей
час помню: ноги у меня 
подогнулись, по спине за
струился холодный пот. 
Беспомощно взглянул я на 
Анатолия и прочитал в его 
глазах: «Ничего страшного, 
продолжаем». Такая под
держка помогла^ операцию 
благополучно завершили. 
Девять дней потом оба поч
ти не отходили от больной. 
Как ассистент, Лукьшюв 
не нес прямой ответствен
ности, но как истинный 
врач и человек, он ее с се

бя не снял, по-товарищески 
разделил со мной. Мы вы
ходили эту женщину. И 
потом еще было немало 
случаев, когда знания и 
выдержка Лукьянова спа
сали больных в самых тя
желых положениях. И что 
важно — Лукьянов никогда 
не напомнит, что это сделал 
именно он. Бескорыстен во 
всех отношениях. Главные 
его интересы — это боль
ница.

Вот удее десять лет А, С. 
Лукьянов возглавляет рай
онное здаавоохранение. Под 
его началом около тысячи 
человек. Кроме централь
ной районной больницы в 
Асине, в ведении главного 
врача еще пять коллекти
вов участковых больниц, 34 
фельдшерских пункта.

Девять лет назад были 
возведены городская боль
ница — четырехэтажный 
стационар на 335 коек, по
ликлиника на 500 посеще
ний в смену, хозяйствен
ный корпус, гаражи, 'пра
чечная, котельная. Каждый 
год появляется что-то но
вое: кабинет восстановите
льного лечения, отделе
ние профилактики. Глав
врач района никакой мело
чи не упускает, все держит 
в сфере внимания, хотя хо
зяйственную политику ве
сти очень нелегко: постоян
но что-то надо «выбивать», 
выхаживать, доказьшать. 
Лукьянов умеет находить 
себе союзников на районной 
орбите, заинтересовать проб
лемами больницы.

в коллективе асиновских

Играем сказку

медиков все построено на 
дружтелюбии, взаимопони
мании коллег разных поко
лений. Есть здесь ветераны, 
на которых все равняются: 
народный врач СССР Т. А. 
Астафьева, кавалер с^дена 
Ленина Е. А. Мельникова, 
заслуженный врач РСФСР 
Н. В. Колтыкова, участница 
Великой Отечественной вой*- 
ны Т. С. Ильиных. Очень 
много молодежи, чей стиль 
работы с больными только 
ркладывзетс?».,Центром при
тяжения в коллективе не- 

. издаеаио . остается ... главный 
врач — подвижный, простой 
в обращении, доброжела
тельный человек.

— Мой принцип таков, — 
говорит Анатолий Серге
евич. — Если во враче, как 
в человеке, больше хоро
шего, то надо учить его 
жить в коллективе, помо
гать избавиться от недо
статков, заставлять работать 
над собой — конечно, так
тично, неназойливо. Ну, а 
«:ли  человек капризен, 
взбалмсшен или, хуже то
го, зол на людей — от него 
немедленно избавляться. В 
медицине таким не место. 
Ведь в нашей профессии 
все сходится на личности 
врача.

Сегодня одна из главных 
забот Лукьянова — новая 
стоматологическая поликли
ника, которую он хочет ви
деть лучшей в области. Это 
отнюдь не тщеславие. Ведь, 
асиновцы из года в год ста
бильно занимают в област
ном соревновании медиков 
призовые места. Так вот, о

Многие выпускники дет- 
ОКОЙ музыкальной Ш'Колы 
№ 2 впоследствии становят
ся прОф€ССИОН£1ЛЬНЫМИ МУ- 

зыканлгами, педагогами, ак- 
тивньгми проводниками му

зыкальной культуры.. Школа 
'не просто дает им началь- 
ное музыкальное образова
ние, но и прививает огром
ную любовь к музыке.

Уже не первый год дейст- 
вует при ДМШ-2 экспери
ментальный детский му
зыкальный театр «Сюр
приз», созданный молодыми 
преподавателями Е. В. За- 
бываевой и С. В. Петровой.

«Сюрприз» ст£1вит му
зыкальные пьесы, сказки и 
мюзиклы, дает циклы кон
цертов, посвященных вели- 
КИМ классикам. Дети увле
ченно готовят костюмы, де
корации, разучивают порой 
непростые партии и роли.

Во время спектаклей кон
цертный зал школы пере, 
полнен родителями, детьми 
и педагогами. «Сюрприз» 
полюбился всем.
' ‘•«Новргоиние пршыйоче- 
ния», «По следам бремен
ских музыкантов», «Встречи 
С Бахом», «300 лет спустя, 
или О чем не успел сказать 
А. Дюма» — все эти сьнран- 
,ные спектакли были на- 
)цграждеаы аплодисментами 
яртелей. Особенно при- 
ui,iacb им по душе последняя 
постановка — мюзикл-сказка

«Хоттабьи». В этой сказке 
сыграли «ветераны» театра 
— Даша Захарова, Оля Ту- 
бакова, Женя Розум, Лена 
Ширингина, Стас Трунов и 
другие.

Музыку к спектаклям на
писал самодеятельный ком- 
позиТор-томич Г. Гладков, 
давно сотрудничаюгций с 
«Сюрпризом».

Но не только дети — ак
тивные уче^ягники своеоб. 
разной пропаганды музыки. 
В ДМШ-2 создан и успешно 
выступает с концертами ор
кестр народных инструмен
тов под управлением В. В. 
Марухленко. Удачный де
бют на сцене ДО «Аван
гард» и выступления в род
ной шкоие стимулировали 
огромное желание педагогов 
всерьез заняться пропаган
дой русской песни. Не жа
лея времени, .репетируют и 
участвуют в концертах пе
дагоги Г. С, ЧерЪяткина, 
А. П. Шевель, В. П. Голуб
ков, Л. В. Ефремова, Л. Г, 
Трусова, директор школы 
Н. И. Калинин, завуч О. И. 
Максименко и другие. Скоро 
оркестр начнет выступать 
перед трудовыми коллекти
вами области.

Подлинной школой музы
ки называют коллектив 
ДМШ-2, в котором сотруд
ничают труд и праздник, 
знание и творчество.

Г. АИТОИОВ.

стоматологической поликли
нике. Она будет объеди
нять сорок кабинетов с но
вейшим оборудованием. Во
семь молодых специалистов 
пополнят коллектив. Глав
ным девизом нового под
разделения Лукьянов пред
лагает сделать такой: ле
чить так, чтобы не прихо
дилось протезировать. А  
это — прежде всего про
филактика, с самых ран
них лет, с детского сада.

За последние семь лет 
число асиновских врачей 
удвоилось. В отделениях 
ЦРБ установлено современ
ное диагностическое и ;ite- 

«чебное оборудование, н|е ху
же, чем в областном цент
ре. Асиновские хирурги 
проводят сло^к^ные операции 
на почках, на печени. Од
нако вот что говорит глав
ный врач:

— Считаю, что хирургия 
— это уже последняя и 
чрезвычайная, ступень. Это 
исправление ошибок. По
этому самое большое вни
мание — работе со здоро
вым населением, профилак
тике заболеваний.

Диспансеризацию в Аси
не прошли свыше пятнад
цати тысяч человек.

«Спасибо за доброе серд
це, за чуткость. Спасибо за 
умные души», — так пишут 
асиновцы о коллективе 
врачей, которым руководит 
Анатолий Сергеевич Лукья
нов.» Талантливый организа
тор. Врач, который всегда 
готов помочь людям. ЧелЭь 
век, чьи заслуги отмечены 
высшей 'Правительственной 
наградой — орденом Лени
на.

Г. ГОРЧАКОВ.
Асиновский район.

Из редакционной 
почты

Спасибо
доброму

дому

Многими интересными делами заняты во внеурочное 
время школьники поселка лесорубов Сайги. Занимается 
с ними организатор Внеклассной работы Сайгинской 
средцей школы Людмцла Васильевна Андреева.

Тринадцатый год выпускница ТШ И цреподает русский 
язык и литературу. А  коммунисты школы избрали ее 
своим секретарем.

Фото В. Кровельщикова.
Верхнекетский район.

Всякий раз, когда приез
жаю в детский дом № 9, 
чувствую, что детям живет
ся там хорошо. Моим вну
кам в детском доме по-до- 
машнему уютно. О них за
ботятся, случается иногда,/ 
что приходится воспитате
лям провожать их ко мне на 
зимние каникулы.

Хочется поблагодарить ди
ректора Полину Яковлевну 
Нехорошеву, инструктора 
по спорту Виктора Григорь
евича Смирнова и весь кол
лектив детского дома за их 
заботу о детях, за их чут
кость и внимательность. 
Виктор Григорьевич много 
Свободного времени уделяет 
детям, по субботам ходит с 
ними в походы, обучает их 
фотоделу. Все ребята в нем 
души не чают, часто ходят 
к нему домой в гости.

Спасибо всем работникам 
детского дома!

Я. СИЗИНЦЕВА. 
г. Прокопьевск.

По следам наших выступлений------------------

« в  ТЕМНЫХ ПЕРЕУЛКАХ»
Под таким заголовком в 

нашей газете 25 декабря 
1986 года рассказывалось о 
рейде по освещению улиц, 
переулков, а также подъез
дов домов областного цент

ра. В ответе начальника 
ПЖРУ А. А. Адаховокого 
сообщается, что результаты 
рейда обсуждены на сове
щании управляющих произ

водственными жилищно
ремонтными трестами. Из
дан приказ о восстановле
нии дежурного освещения в 
жилых массивах местных 
Советов, для контроля за 
ним назначены ответствен
ные лица.

Рабочие Праги  
о Пленуме ЦК К ПСС

ПРАГА. Рабочая 'Цита
дель —- такое гордое назва
ние дали пражане девятому 
району столицы. Здесь со
средоточены крупнейшие 
предприятия производствен
ного объединения ЧКД, 
в том числе одно из самых 
современных предприятий 
республики «ЧКД-компрес- 
сор». Перед проходной 
— металлический пилон с 
надписью «Завод выполняет 
важные экспортные постав, 
ки в СССР».

«Коммунисты, весь кол
лектив завода живет сейчас 
под неизгладимым впечат
лением итогов январского 
Пленума ЦК КПСС, — ска
зал секретарь партийной ор. 
ганизации одного из цехов

Милан Тихи. — В докумен
тах Пленума отражена вели
кая сила Коммунистической 
партии Советского Союза, ее 
преданность идеям Великого 
Октября, заветам В. И. Ле
нина, неразрывная связь с 
судьбами рабочего класса, 
всех трудящихся. Выступле
ние М. С. Горбачева вско
лыхнуло, задело за живое, 
заставило трезво, с партий- 
ной прямотой оценить собст
венную работу, свою долю 
Ответственности за все, чем 
живут наша партия, наш на- 
род. Пленум ЦК КПСС рас
ценивается рабочими «ЧКД- 
компрессор» как историче
ское событие. Итоги Плену
ма касаются не только 
КПСС. Их животворная си
ла близка сердцу каждого

ком1муниста, и потому ат
мосфера гласности, откро
венности, демократизма и 
нас наполняет новым опти
мизмом».

Члены заводской партий
ной организации, беспартий
ные рабочие «ЧКД-компрес- 
сор» широко обмениваются 
1мя1еяиями. Перед сменами, 
в перерьшах идет заинтере
сованное, по-рабочему бес
компромиссное обсуждение 
всего, что мешает работе, 
что требует конкретного ре
шения в жизни коллекти
ва. Поднимаются проблемы, 
которые стоят перед завод
ской парторганизацией, всей 
партией. В нашем коллекти
ве, указывают рабочие, все
гда ценится правда, а не 
молчаливое безразличие.

СШ А провели подземный 
ядерный взрыв

В/АШИ1НГТОН. Соеди1дан- 
ные Штаты провели подзем
ный ядерный взрыв 1ЮД ко- 
довым названием «Хэй- 
сбрук», сообщило министер. 
ство энергетики США. Это 
25-й взрыв после введения 
Советским Союзом односто. 
раннего моратория на ядер, 
ные испытания. По сообще. 
яию агентства АП, мощность 
взрьтного устройства — 
менее 20 килотонн. Испыта.

Первый

ние состоялось на ядерном 
полигоне в штате Невада в 
138 км к северо-западу от 
Лас-Вегаса на глубине 213 
метров.

Сотни демонстранток соб. 
рались в районе полигона, 
протестуя против продолже
ния Соединенными Штатами 
ядерных взрывов. Массовая 
манифестация протеста по 
призьгау антиядерньк обще.

ствениых организаций была 
также запланирована на 5 
февраля, день, когда по гра
фику, объявленному Вашин
гтоном, должно было прюво- 
диться иопытан'ие «Хэй- 
обрук». Перенесением его на 
вторник, по мнению мест
ных наблюдателей, админи. 
страция Рейгана .рассчиты- 
вала сорвать эту акцию цро- 
теста.

номер журнала 
фонда Саманты Смит

НЬЮ-ЙОРК, у  этого жур
нала еще нет определенного 
названия—его должны при
думать читатели, но первый 
номер уже вышел. Его на
чал издавать фонд Саманты 
Смит. О направленности но
вого издания и его целях 
можно судить уже по пер
вым материалам. Среди них 
статьи о Советском Союзе, 
выдержки из высказьшаний 
американских школьников, 
говорящих о том, как они 
борются за мир, мнение со
ветских учащихся по воп
росам укрепления мира, 
раздел для тех, кто занима- 
ется изучением русского 
язьжа, Напом'тшается в

первом номере журнала и о 
том, кто такая Саманта 
Смит. Напомним и мы.

В 1982 году 10-летняя 
школьница из Манчестера 
(штат Мэн) написала письмо 
советскому руководителю, в 
котором выразила не по- 
детски глубокую гревогу за 
судьбы мира. Она получила 
ответ и приглашение посе
тить Советский Союз. Сим- 
патичяая девочка с удиви
тельно живыми и добрыми 
глазами полюбилась не 
только миллионам советских 
людей. Практически во всех 
странах Саманту называли 
не иначе, -как «маленький 
посол мира». В 1985 году она

МАРШ Б Е З Р А Б О Т НЫХ
МАДРИД. «Марш на Мад-. 

РИД» проводят по призьшу 
I рабочих комиссий батраки 
I Эстремадуры и Андалусии. 
I Прибыв вчера в столицу на 
I автобусах, под лоэдгнгами 
I «Мы требуем работы» они

прошли по центральным 
улицам к министерству тру
да и социального обеспече
ния. В первых рядах мани- 
фестантов находились гене
ральный секретарь рабочих 
комиссий Марселино Кама.

трагически погибла в ^иа- 
катастрофе.

Примечательно, что в 
крашкрй биографии Саман- 
ты, приводимой журналом, 
нет даты смерти. Она жива 
для тех, кто продолжает ее 
дело.

«Задача нового издания, — 
оказала в интервью коррес- 
гашденту ТАСС главный ре
дактор журнала мать Са
манты Джейн Смит, — такая 
же, как и у  самого фонда: 
добиться взаимопонимания 
между всеми народами Зем
ли, прежде всего между 
американским и советским. 
Ведь чем лучше мы будем 
понимать друг друга, тем 
безопаснее станет наш мир».

40, даугие профсоюзные во
жаки. Поденщики южных 
провинций Испании прове
дут несколько дней в Мад
риде, чтобы привлечь вни
мание общественности к 
своему бедственному поло
жению. Они добиваются от- 
|мены принятого правитель, 
ством декрета.
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С большим успехом прошли на сцене Томского 
театра драмы спектакли 1Ленииградского академи
ческого театра им. А. С. Пушкина по пьесе Вл. Со
ловьева «Фельдмаршале Кутузов». На семи спек
таклях гостей побывало более 6.000 зрителей. Сего
дня мы печатаем зрительские отклики на этот 
спектакль.

СПАСИБО ЗА ДОВЕРИЕ1
Зимние гастроли томичей: взгляд из зрительного зала

Когда поднялся народ...
с  большим интересом по- 

бьшали я и многие мои эна- 
комые на спектакле Ленин
градского академического 
театра им. А. С. Пушкина 
«Фельдмаршал Кутузов». 
Обратившись к теме Отече
ственной войны 1812 года, 
театр создал волнующий 
сценический рассказ о на
родной войне. Вот почему, 
высоко оценивая игру на
родного артиста СССР И. О. 
Горбачева в главной роли, 
образы русских генералов, 
ерз^таиные заолуженным 
артистом РСФСР Р. А. 
Кульдом, народным арти
стом Азербайджанской ССР 
Н. И. Шашиком, артистом

В. А. Максимовым и други
ми, хотелось бы сказать не
сколько добрых слов об ис- 
полнителях ролей русских 
крестьян, которые подня
лись против наглых захват
чиков.

Роли эти небольшие. Но 
театр сумел внести почти в 
каждую индивидуальные 
чврточ1ки. Зрителям запоми
наются отважная крестьянка 
Настя (заслуженная артист
ка РСФЮР В. Н. Вельямино
ва), ее муж Василий (артист 
Б. И. Тетерин) и, конечно, 
храбрый старый крестьянин 
Егор (артист А. В. Марков), 
по-своему повторивший под
виг Ивана Сусанина. Очень

трргателен юный партизан 
Ваня (артистка О. Н. Кал
мыкова). Эти артисты дейст
вуют на сцене -недолго, но 
театр сумел покгйать, что за 
этими персонажами стоит 
весь народ.

Справедливости ради от
метим и выразительную иг
ру артиста С. И. Паршина в 
трагической роли солдата 
гйбнущей в снегах армии 
Наполеона Рембо.

Спектакль ленишрадцев 
силен многим. В  том числе 
и подлинно народным ду
хом, который выражен и 
через о6(разы русских кре
стьян.

С. КУНИС, 
работник культуры.

Не первый раз приезжает 
к нам в Стрежевой Томский 
областной театр драмы. 
Жаль, что свидание с его 
труппой бывает не так ча -' 
сто, как хотелось бы. Но, 
видно, на то есть свои при
чины. Меняются состав ис
полнителей и репертуар те
атра, не всякий спектакль 
можно сыграть на нашей 
тесноватой для профессио
налов сцене. Поэтому, каза
лось бы, неискушенная 
стрежевская публика долж
на принимать каждый спек
такль на «ура». Но по соб
ственному опыту могу Ска
зать, что далеко не каждый, 
приезд театрального кол
лектива, пусть даже самого 
именитого, доставляет ' на
стоящее удовольствие.

А  вот сегодня посмотрел в 
исполнении томичей пьесу 
А. Дударева «Порог» и 
просто не могу удержаться 
от восторга. Завтра непре
менно снова приду на этот 
же спектакль уже вместе со

всей семьей. Актуальная, 
острая, задиристая пьеса и 
великолепная игра актеров! 
Обычно гастролеры, приез
жая к нам на Север, не
сколько принижают уровень 
требовательности к себе, иг
рают вполсилы. Оттого я, 
преклоняясь перед таинст
вами театра, не всегда с 
охотой иду смотреть на про
фессионалов. Как-то обижа
ет работа вйолсилы, хотя 
внутренне и понимаешь, что 
сам режим поездки влияет 
на качество. Тем гфиятнее, 
как в этот раз, почувство
вать, что нет барьера между 
сценой и зрительным залом.

После спектакля я даже 
вспомнил евЬе первое при
общение к театру. Тогда, в 
начале 60-х, в наше обще
житие ремесленников зашел 
художник из театра и при
гласил прийти на пару часов 
помочь делать декорации, а 
заодно бесплатно посмот
реть спектакль. Сцена, таин
ство кулис, портреты акте-

Вклад х у д о ж н и к а П О Л О Т Н А  ИЗ И Р К У ТС К А
Обычно, когда в печати 

говорят о том или ином 
спектакле, нередко исполь
зуют термин «художествен
ное оформление». Не говоря 
о том, что это выражение 
вообще кажется сомнитель
ным, применять его к спек
таклю наших ленинград
ских гостей «Фельдмаршал 
Кутузов» абсолютно невоз- 
можно. Художники спек
такля (народный художник 
РСФСР, заслуженный дея- 
тель искусств Латвийской

OOP М. Ф. Китаев, ассистент 
художника Н. Н. Клемина, 
художник по костюмам И. Г. 
Чередникова) сделали
«0(|юрмление» органкчеркой 
частью постановки, оно во 
многом создает целостный 
образ того героического вре
мени, вносит свою весомую 
ноту в патриотическое зву
чание этого незаурядного яв
ления сценического искус
ства. Можно восхищаться 
поэтическим фоновым по
лотном, которое дополняет

образ России вдохневенной 
красотой среднерусского 
пейзажа: Большими репро- 
ДУ1КЦИЯМИ картин, посвя
щенных события1м тех лет. 
Кинорепродукциями извест
ных графических листов, от
разивших героику 1812 года. 
Великолепны и точны ко
стюмы военных.

Художники — не «офор
мители», они полногфавные 
соавторы спектакля старей
шего русского театра.

В. ПАНТЕЛЕЕВ,
художник. .

в залах областного худо
жественного музея завтра 
Открывается выставка про
изведений иркутского жи
вописца, заслуженного ху
дожника РСФСР А. Г. Кос- 
товского.

На ярких, эмоционально 
написанных полотнах — 
старый Иркутск. Дома, ук
рашенные тонкой вязью де
ревянных резных кружев, 
величественные силуэты ир
кутских соборов, близкий 
каждому русскому сердцу 
Байкал. Наверняка заинте

ресуют томичеи и гостей го
рода работы художника, по- 
cвящeнньIe^ Монголии, — 
портреты, пейзажи, прони
занные горячим степным 
солнцем.

Особое место в творчест
ве А. Г. Костовского занима
ет портрет. Художнику уда
ется передать самые тонкие 
нюансы характеров близко 
знакомых людей.

Выставка откроется в 17 
часов.

М. ЮЖАНИНОВА.

« Б е л а я  л а д ь я »  

называет чемпионов
Состоялись областные соревнования 
на приз популярного детского клуба.

Э К СП Р ЕСС-
БЮ ЛЛЕТЕНЬ

В Волгодонске состоялось 
первенство республиканско
го совета ДСО «Спартак» 
среди юношей. Турнир про
водился по швейцарской 
системе в 9 туров. Набрав 
семь очков, томич О. Лоску
тов занял второе место.

* * *

Более ста шахматистов 
стартовали в первом чем
пионате области по перепи
ске. В главном турцире, ко
торый и определит чемпио
на, участвуют шесть канди
датов в мастера спорта.

* * •
Готовясь к командному 

первенству области, шахма
тисты определяют сильней
ших в чемпионатах спор
тивных обществ.

В первенстве областного 
совета ДСО «Труд» лидиру
ют мастер А. Чубуков и 
кандидат в мастера С. Ков
ригин. В первенстве облсо- 
вета ДСО «Спартак» после 
четырех туров впереди 
О. Потемкин и Ю. Сафро
нов.

Бпеддаые в областном тур
нире на приз клуба «Белая 
ладья» участвовали пред
ставители почти всех рай
онов. В соревнованиях, со
стоявшихся в Белом Яре, 
участвовали восемнадцать 
команд. Не оставив сопер
никам никаких шансов, уве
ренную победу одержала 
команда томской школы 
№ 51 (капитан А. Никитин). 
На одиннадцать очков(1) 
опередили чемпионы коман- 
ду школы № 83, занявшую 
второе место. На третьем — 
ребята из Тогурокой средней

школы Колггашевского рай
она.

Команде.победительнице в 
конце .марта в Новосибирске 
предстоит по меряться сила
ми с лучшими шахматиста- 
ми-сверстниками Сибири и 
Дальнего Востока.

А. АЛЕКСЕЕВ.
• • *

НА СНИМКЕ: лидер
команды Первомайского 
района А. Тр^имов — в 
раздумье. Ситуация на доске 
— сложная.

Фото А. Фатеева.

Требуются коррективы
Мы уже рассказывали о том, 

как проходил в Подгорном турнир 
шахматистов в рамках областных 
сельских игр «Снежные узоры». 
Соревнования эти принесли нема
ло неожиданностей: почти полно
стью сменился СПИСОК' победите- 
лей и призеров, а многие фавори
ты турнира вообще остались без 
медалей. Мы не ставим под сом
нение успех парабельца В. Кура- 
кова и кривошеинской шахмати
стки Т. Айнутдияовой (свои выс
шие- награды они завоевали за
служенно и в очень упорной борь
бе).

Хочется еще раз сказать о не
удачной системе проведения тур

нира. Участники состязаний еще в 
прошлом году высказьшали пре
тензии в адрес организаторов. Но, 
к сожалению, их мнение не было 
учтено. И в Подгорном сложилась 
ситуация, когда судейская колле
гия была загнана в «цугцванг». В 
двух группах по три шахматиста 
играли  оаияаковое количество 
очков и вынуждены были вверить 
свою судьбу в руки слепого жре
бия. Только таким способом при
шлось определять. кто будет в 
пятерке лучших, а кто будет бо- 
роться максимум за 13-е место. 
Зачем же собрались в столицу 
«Снежных узоров» шахматисты из 
всех районов области: играть или

тянуть жребий?
.Почти такая же ситугщия воз

никла и в женском финальном 
турнире. Но здесь участницы са
ми предпочши жребию блиц-пар- 
тии. Не совсем удс^ы м  оказа
лись контроль времени и расписа
ние туров; в первый день спорт
смены, начав играть в половине 
девятого утра, закончили свои 
встречи почти в одиннадцать ве
чера.

Формула розыгрыша требует 
пересмотра. Систем проведения 
турнира разработано предостаточ
но, важно определить наиболее 
приемлемую, учесть при этом по
желания команд.

В аш  х о д !
Продолжается матч читателей «Красного знаме 

ни» с гроссмейстером Андреем Соколовым. Боль
шинство из вас отдало предпочтение следующим
ходам; 

партия А.

Партия Б.

Гроссмейстер ответил; 
Партия А.

Партия Б.

Соколов—читатели
4. с7 — с5

читатели — Соколов
4. К{3 : d4

Соколов — читатели
5. е4—е5

читатели — Соколов
4. Kg8— f(3

Как обычно, ждем ваших предложений в тече 
ние недели.
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Партия А. ■ Партия Б.

Семинар в Москве
На днях в столице состоялся Всесоюзный семи

нар редакторов шахматных отделов городских и 
областных газет. Перед его участниками вы
ступили председатель Шахматной федерации 
СССР А. Д. Чииваидзе, начальник управлцдия 
шахмат Госкомспорта СССР Н. В. Крогнус, аис- 
чемпион мира А. Е. Карпов. Состоялась беседа 
за «круглым столом» журналистов н ведущих 
ученых в области компьютеризации о перспекти
вах создания шахматных роботов. Для участни
ков семинара была организована пресс-конфе
ренция с готовящимся к финальному матчу пре
тендентов гроссмейстером А. Карповым!.

На семинаре в Москве присутствовал и пред
ставитель нашей газеты. 8 очередном «Шахмат
ном выпуске» он поделится впечатлениями, рас
скажет о проблемах и задачах.

После приговора

С€ Бой » на кухне
Супруги Любовь и Юрий 

Белоусовы проживали в об
щежитии производственного 
ctSbeAHHeHHH '«Сибкабешь» 
по улице Дальне-Ключев- 

 ̂ОКОЙ, 66. Глава семьи рабо
тал в Советском межрайон
ном объединении «Сельхоз
техника» (ныне подразделе
ние аг.ропрома), его супруга 
— в пятом цехе объединения 
«Сибкабель» крановщицей.

В один из воонресных 
дней Белоусовы принимали 
гостей. Все изрядно вьжтили 
в присутствии малолетних 
детей. Гостья Белоусовых 
.1. Г. Кирпичникова, пришед
шая со своим З-летним сы
ном, вдруг сообщила хозяе
вам, что якобы соседка 
А. Н. Романенко ударила их 
шестилетнего сына.

Разъяренная Белоусова

выбежалй в коридор и, не 
разобравшись в происшед- 
шв.м, стала избивать Рома
ненко, свалив ее на пол. 
Свои действия сопровождала 
отборной бранью. Ю. А. Бе- 
лцусов, вместо того, чтобы 
унять разбушевавшуюся 
жену, стал помогать ей, не
цензурно ругаясь. Избиение 
происходило на глазах сосе
дей по общежитию, перепу
ганных детей...

Прибывшие по вызову со
седей сотрудники милиции 
обнаружили, что Л. Н. Бе
лоусова запаслась и на бу
дущее тремя литрами браги, 
изготежленной ею к дню 
рождения мужа.

Супруги Белоусовы пред
стали перед Октябрьским 
районным народным судом. 
За злостное хулиганство

Ю. А. Белоусову назначено 
наказание — 2 года лишения 
свободы с отбыванием в 
ИТК строгого режима. Ана
логичен приговор и в отИо- 
шеяии Л. Н. Белоусовой. Но 
суд учел, что на ее иждиве
нии двое малолетних детей, 
и отсрочил исполнение при
говора на Два года.

Кнновы же причины про. 
иошествия? Как стало воз- 
•можным падение Белоусо
вых?

В судебном заседании ус
тановлено, что супруги Бе
лоусовы часто выпивали, а 
Юрий, по заключению нар
кологов, стал хроническим 
алкоголиком. На работе оба 
супруга характеризуются 
отрицательно, неоднократно 
бьшали «гостями» медицин
ского вытрезвителя. В об
щежитии Л. Н. Белоусову 
характеризуют как скан
дальную женщину.

Из школы, где учится их 
старший сын, неоднократно

приходили письма в адрес 
объединенр^я «Оибкабмь», 
З^чителя просили повлиять 
на родителей, плохо воспи
тывающих ребенка. Об
щественные организации 
объединения как-то пыта
лись повлиять на Белоусову, 
но безрезультатно.

Пьянство, безответствен
ность, безразличие .к буду
щему своих детей привели 
на скамью подсудимых Бе
лоусовых. И подобных се
мей, к сожалению, немало в 
Октябрьском районе. Сдела
ет Ли нужные выводы Бело
усова, оставшись одна с 
двумя детыми? Поймет ли 
свою вину? Думается, в 
этот критический период для 
семьи Белоусовых скажет 
свое веское слово трудовой 
коллектив пятого цеха объе
динения «Сибкабель». Дети 
не должны страдать.

Г. СИКОРСКАЯ, 
председатель Октябрь
ского районного народ.

ного суда.

П О ГО Д А
Сегодня—облачно, с про

яснениями, временами слаг 
бый снег, слабая метель, ве
тер юго-западный, 9—14
метров в секунду, темпера-’ 
тура 10—15, в Томске 11—13 
градусов мороза, на дорогах 
гололедица.

6 и 7 февраля — облачно, 
с прояснениями, местами 
слабый снег, метели, ветер 
западный, 9—14 метров в 
секунду, температура ночью 
11—16, местами до 25, днем 
6— 11, местами до 16 граду
сов мороза.

ров в фойе, декорации, сде
ланные своими руками, но 
неузнаваемо преображаю
щиеся в ходе спектакля... 
Такие первые юношеские 
впечатления отложились в 
памяти на всю жизнь. Стои
ло тогда «заболеть» театром, 
и сегодня от этой «болезни» 
не может уже излечить ни 
работа, ни семейные зг1боты, 
ни прожитые годы. Каждый 
вторник, если позволяют де
ла, прихожу на- репетиции 
нашего народного театра в 
ДК «Нефтяник», которому 
накануне приезда томичей 
исполнилось 10 лет. С вол
нением жду • каждый раз 
новой премьеры, новых по
ездок к зрителям вахтовых 
поселков и райцентров.

Спектакль «Порог» в ис
полнении Томского театра 
для меня просто праздник, 
новый стимул для совер
шенствования своего актер
ского мастерства. Не раз
глашая- секрета, надо ска
зать: кое-что удалось под-

Телевицение
ЧЕТВЕРГ, 5 февраля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утренняя зарядка. 
7.10 — Мультфильм. 7.30 — 
«Время». 8.15 — «Герои С. Ми
халкова на экране». «Красный 
галстук» («Союздетфильм». 
1948 г.). 9.25 — Концерт. 9.35 
— «Переступить черту». 1-я 
серия — «Бумажный змей». 
11.05 — Концерт. 12.10 — «Се
годня, в мире».

С 12.25 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.15 — 

«Запевала». Телеочерк о фоль- 
кло^жом ансамбле «Песнохор- 
ки». 16.45 — Премьера мульт
фильмов. 17.30 — «...До шест
надцати и старше». 18.20 — 
Концерт. 18.45 — «Я так по
нимаю...» Телеочерк. 19.15 — 
Новости. 19.25 — «Переступить 
черту». 2-я серия — «Маэст
ро». 21.00 — «Время». 21.35 — 
Фигурное катание! Чемпионат 
Европы. Парное катание. Про
извольная программа. 22.50 —• 
«Сегодня в мире». 23.05 — «В 
пушкинской Москве». Докумен
тальный фильм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика. 
8.15 — «Томский лад». Доку
ментальный телефильм. (Ново
сибирск). 8.35. 9.35 — Природо
ведение, 4-й класс. 8.55 «В

смотреть у профессионалов. 
Такие зрительские впечат
ления не заменишь ни уче
бой, ни многочисленными 
репетициями. Спектакль есть 
спектакль! Надо сказать, у 
наших гостей он получился.

Жаль, что мы не успели 
подготовить к началу зим
них гастролей гостей свою 
премьеру по пьесе Мольера 
«Мещанин во дворянстве». 
Было бы интересно узнать 
мнение профессиональных 
актеров и режиссеров, вы
слушать их советы и заме
чания. Но, мне кажется, в 
в ходе «недели театра» в 
Стрежевом у нас возникло 
доверие к нему, желание 
общаться, а значит, новые 
встречи обязательно будут. 
Спасибо томичам за чест
ную работу, превратившую 
свидание с театром в насто
ящий праздник.

В. ЗАХАРОВ,
электросварщик треста 

«Томскнефтестрой».

Московском зоопарке». Науч
но-популярный фильм. 9.05, 
14.10 — Испанский язык.' 1-й 
год обучения. 9,55 — «Твоих
оград узор чугунный». Научно- 
популярный фильм (Ленин
град), 10.05 — Учащимся
СПТУ. История. 10.35, 11.40 — 
Ф. М. Достоевский. «Преступ
ление и наказание». 11.05 — 
«Шахматная школа». 12.10 — 
«Целлулоидные мальчики». 1-я 
и 2-я серии. 14.40 — Новости. 
14.45 — «Уроки истории». Те
лежурнал.

С 15.30 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «Индустрия услуг: 

на словах и на деле». 19.00 — 
«День области». 19.15 — «Томск 
литератур«гый».

МОСКВА
20.00 —  «Спокойной Ночи, 

малыши!».
ТОМСК

20.15 — «Собеседник». «К 
хлебу — по-хозяйски!».

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Целлулоидные мальчики». 2-я 
серия.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 —
«Клуб путешественников». 19.15 
— Ритмическая гимнастика. 
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — «Для всех и 
для каждого». 20.50 — «Па
мятник». Документальный те
лефильм.

Спорт

И ВНОВЬ  

корзина 
на «сприцеле»

Как никогда «урожай
ным» на соревнования 
выдался для юных бас
кетболистов январь. Силь
нейшим довелось защи
щать честь области в от
ветственных республи
канских соревнованиях, а 
те, кто пока еще не вхо
дит в основной состав 
сборной области, повы
шают свое мастерство в 
других соревнованиях.

Начались I зимние об
ластные игры школь
ников, в программу кото
рых включен и баскет
бол. Команды всех райо
нов были разбиты по 
территориальному прин-  ̂
ципу. Первый полуфинал" 
состоялся в Асине. Здесь 
соревновались предста- 
витеди семи районов. 
Сильнейшими и у  дево
чек, и у мальчиков стали 
команды Томского райо
на. Б число призеров во
шли также хозяева со
ревнований, а вместе с 
ними — команды Зырян
ского и Первомайского 
районов. Бторой полуфи
нал — в Колпашеве — 
будет проведен позднее. 
Состоится и отборочный 
турнир среди городских 
команд, а затем лучшие 
из лучших встретятся в 
мартовские каникулы на 
финальных играх в 
Томске.

А  как же выступили , 
сильнейшие? Можно от
метить тот факт, что в 
Предстгшительных рес
публиканских, турнирах, 
проходивших в Омске и 
Новосибирске, они сыгра
ли довольно успешно, не 
оробев перед более име
нитыми соперниками. 
Юноши 1973 и 1974 годов 
рождения в своих турни
рах разместились на 
«бронзовых» ступеньках 
пьедестала почета. А  вот 
самым младшим — ребя
там 1975 .года рождения— 
удалось опередить всех 
конкурентов и в своем 
первом официальном 
турнире стать победите
лями. Остается пожелать 
им и на будущее — так 
держать!

В. КОРШУКОВ.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

В  т е а т р а х
ДРАМЫ

5 февраля. Гастроли Ленин, 
градсиого государственного 
акадеиичесного театра мамы 
им. А. С. Пушкина. «ТРЕБУЮ 
СУДА» — 12, 19-30.
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

5 февраля в помещении ДК 
«Авангард» — «Сильва» —
19- 30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
5 февраля. «Мы вам расска

жем сназну» — 17.

Д в о р е ц  з р е л и щ  
и  с п о р т а

5 февраля. «Чужая Белая и 
Рябой» — 19.

К и н о
в  КИНОТЕАТР.4Х: 

«РОДИНА»
5 февраля. «Глория» — 9,

11, 13, 15, 17, 19, 21.
ИММ1И М. ГОРЬКОГО

5 февраля, «Охота на драно.
на» — 9, 10-50. 12-40. 14-30.
16- 20, 18-10. 20, 21-50. «При.
ступить к ликвидации» (две 
серии) — 8-30, 11, 12-30, 16,
18- 30. 21. «Взятка. Файты и 
размышления», «Черный ход»
-  9, 10-15, 11-30. 12-45, 14.
«Обыкновенный фашизм» —
20- 05.

«ОКТЯБРЬ»
5 февраля. «Неукротимая

маркиза» (две серии) — 8-30, 
11. 13-30, 16. 18-30, 21. «От-
кройте, полиция!» — 8-40,
12-10, 14, 16. 17-40, 19-30. Ма
стера реясИссуры. Андрей Тар
ковский. «Иваново детство» —
21 -  10 .

«ПИОНЕР»
5 февраля. «Полет в Страну 

чудовищ» — 9, 10-40, 12-20,
14, 15-40. «Тайны мадам Вонг»
— 17-20, 19. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
5 февраля. «Двойной кап

кан» (две серии) — 9, 11-30,
14, 16-30, 19, 21-20. «Я сделал 
все, что мог» — 10-50, 12-20,
19- 30, 21. «Зной» — 16. «Маяь-
чиИ'С-пальчии» — 14-20. «Пись. 
ма мертвого человека» — 9,
17- 40.

«СИБИРЯК»
5 февраля. «Оранжевый дож. 

дин» — 9-20. «Тайное путе
шествие змира» — 11. 12-40,
14-20, 16, 17-40. 19-20. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

5 февраля. «Чужая Белая и 
Рябой» — 18. 20.

Томскому книжному изда. 
тельству требуется коррек. 
тор.

Обращаться: пр. Фрунзе,
103. Справки по тел. 1-12-38, 
1-12-47. .

7, 8 февраля
Концертный вал филармонии

томский с и м ф о н и ч е с к и й  о рк е с тр  
«МОЦАРТ и МИРОВАЯ МУЗЬПСАЛЬНАЯ КУЛЬТУРА»

В программе:
Моцарт — Дивертисмент си-бемоль мажор для духо

вых инструментов.
Шесть немецких танцев.
Аллилуйя для сопрано и оркестра.
Дворжак — Концерт для виолончели с оркестром.
Дирижер — художественный |руководитель и главный 

дирижер оркестра
Илмар ЛАНИНЬШ

Солисты — народная артистка Кара-Калпакской 
АСОР, заслуженная артистка ТАССР

Эльвира ХАБИВУЛЛИНА,
заслуженный артист РСФСР

Виталий МАКСИМОВ.
Начало — в 19 час. 30 мин.

Действительны абонементы для преподавателей вузов, 
техникумов и школ города.

В Томском областном художественном музее в феврале: 
ВЫСТАВКИ

живописных произведений Анатолия Костовского, за
служенного художника РСФСР (г. Иркутск), и Валерия 
Пославского (г. Томок).

ЛЕКТОРИИ ВЫХОДНОГО дня
8 февраля, в 16 час. «Мир искусства» и борьба художе

ственных течений в конце ХЕХ—начале XX вв.
15 февраля, в 16 час.. Первые русские пейзажисты 

Ф. Алексеев, С. Щедрин.
22 февраля, в 16 час. Ф. Рокотов, В. Боровиковский. 

ВЕЧЕР
6 февраля, в 18 час. «Люблю тебя, Петра творенье.-»

(Петербург А. Пушкина — А. Бенуа) (живопись, музыка, 
поэзия).

Оправки по тел. 2-53-89, 2-58-35..

Администрация, партий
ная, профсоюзная органи
зации СКБ НП «Оптика» 
ТФ СО АН СССР выражают 
глубокое соболезнование 
заместителю начальника 
Г. Е. Соловцову по поводу 
смерти матери

СОЛОВЦОВОЙ 
Марии Васильевны.

Объединение «Томскавто- 
транс» и обком профсоюза 
рабочих автомобильного 
транспорта и шоссейных 
дорог с глубоким прискор
бием извещают, что на 61-м 
году скончался бывший 
главный инженер автоио- 
лонны Ms 2042, член КПСС с 
1953 года, ветеран труда 

ИВАНОВ
Анатолий Георгиевич,

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Коллектив Томского фи
лиала института «Гипротру- 
бопровод» выражает глубо
кое соболезнование старше
му инженеру В. В. Чуркову 
в связи со смертью отца 

ЧУРКОВА
Виктора Георгиевича.

Ленинский райком КПСС, 
Ленинский райисполком, 
партийная и профсоюзная 
организаций автоколонны 
Ns 2042 с прискорбием со
общают о смерти члена 
КПСС с 1953 года, ветерана 
труда, бывшего главного 
инженера автоколонны
Ms 2042

ИВАНОВА
Анатолия Георгиевича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Вынос тела — 6 февра
ля, в 16 часов, из кварти
ры покойного (Иркутский 
тракт. 80/1. кв, 6),
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